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Le président de la République 
préside lundi une réunion du 

Conseil des ministres

Attaf à la tête de la diplomatie algérienne: 

Message de félicitations 
du MAE mauritanien

Attaf reçoit un appel téléphonique 
de son homologue tunisien

Demande d’adhésion de l’Algérie aux BRICS :

La Russie affiche son soutien

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 

M. Abdelmadjid Tebboune, préside lundi 
une réunion du Conseil des ministres qui 
sera consacrée à deux exposés, le premier 
concerne l’approvisionnement du marché 
en produits de large consommation durant 
le mois de Ramadhan 2023 et le deuxième 
porte sur le taux d’avancement des projets de 
dessalement de l’eau de mer et d’alimentation 
en eau potable, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid Tebboune préside, 
ce lundi, une réunion du Conseil des ministres 
qui sera consacrée à deux exposés, le premier 

concerne l’approvisionnement du marché 
en produits de large consommation durant 
le mois de Ramadhan 2023 et le deuxième 
concerne le taux d’avancement des projets de 
dessalement de l’eau de mer et d’alimentation 
en eau potable, outre le suivi de la situation 
actuelle de la communauté algérienne établie 
à l’étranger, lit-on dans le communiqué.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu un appel 

téléphonique de son homologue mauritanien, 
Mohamed Salem Ould Merzouk qui l’a félicité 
pour sa désignation à la tête de la diplomatie 
algérienne, a indiqué, lundi, un communiqué du 
ministère.
“Le ministre des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, Ahmed 
Attaf a reçu un appel téléphonique de son 
frère le ministre des Affaires étrangères, 
de la coopération et des Mauritaniens de 
l’extérieur, M. Mohamed Salem Ould Merzouk 
qui l’a félicité pour sa désignation à la tête 
de la diplomatie algérienne”, lit-on dans le 
communiqué.
Les deux ministres ont évoqué à cette occasion 

“les relations de fraternité et de coopération 
entre l’Algérie et la Mauritanie, saluant les 
efforts consentis pour l’édification d’un 
partenariat solide mutuellement bénéfique pour 
les deux pays et peuples frères et le renforcement 
de la coordination politique sur les questions 
régionales et internationales d’intérêt commun, 
en application des orientations des Présidents 
des deux pays”, conclut le document.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, a 
reçu un appel téléphonique de 
son homologue tunisien, Nabil 
Ammar qui l’a félicité pour sa 
désignation par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à la tête de la 
diplomatie algérienne, indique un 
communiqué du ministère.

“Les deux ministres ont évoqué, 
à cette occasion, les relations 
fraternelles et de coopération 
entre l’Algérie et la Tunisie qui 

connaissent un développement 
notable sous le haut patronage 
des présidents des deux pays 
frères”, réaffirmant leur volonté 
de poursuivre les efforts en vue 
de préserver cette dynamique à 
travers l’échange de visites et le 
renforcement de la coordination 
politique, outre l’intensification 
de la coopération bilatérale dans 
différents domaines”, lit-on dans 
le communiqué.

En novembre dernier, l’Algérie 
avait officiellement déposé 
une demande d’adhésion au 

groupe des BRICS. Après la Chine, 
c’est la Russie qui a exprimé son 
appui à cette demande qui intervient 
dans le cadre des efforts visant à 
élargir cette coalition regroupant cinq 
pays émergents.  
En effet, la présidente du Conseil 
de la fédération de Russie Valentina 
Matvienko, qui est en visite à Alger, et 
qui s’est entretenue avec le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune a annoncé hier, le jeudi 
16 mars, le soutien de Moscou à la 
demande d’adhésion au groupe des 
BRICS (Brésil, Russie, Inde, Chine 
et Afrique du Sud) présentée en 
novembre dernier par l’Algérie.
« L’Algérie souhaite rejoindre les 
BRICS et nous, en Russie, soutenons 
cette démarche », a-t-elle déclaré 
à l’issue d’une entrevue avec le 
président algérien Abdelmadjid 
Tebboune, à Alger.
Le diplomate chinois avait annoncé, 
début mai dernier, le début d’un 

processus d’élargissement du 
groupe des BRICS. Dans ce cadre, 
des dirigeants de plusieurs pays 
en développement, dont l’Arabie 
saoudite, l’Egypte, l’Indonésie, 
l’Argentine, le Nigeria, l’Algérie et 
la Thaïlande, avaient participé, le 
23 mai, à une conférence virtuelle 
baptisée « BRICS Plus », et présentée 
par Pékin comme « une nouvelle 
phase du processus de l’élargissement 
des BRICS ».
Tebboune reçoit une invitation 
officielle de Poutine pour se rendre 
en Russie
Par ailleurs, après avoir remis à 
Tebboune une invitation officielle de 
Poutine, pour se rendre à Moscou, 
Valentina Matvienko a aussi précisé 
avoir exprimé au Président Tebboune 
ses « vifs remerciements pour la 
position pondérée de l’Algérie vis-
à-vis des événements aux niveaux 
régional et international, et pour son 
attachement aux bonnes relations 
avec la Fédération de Russie », tout 
en soulignant « les belles opportunités 
d’élargissement de la coopération 

dans différents domaines tels que 
l’énergie, les transports, l’agriculture, 
les infrastructures, l’éducation, la 
culture et l’industrie pharmaceutique 
pour l’intérêt des deux pays ».
En outre, elle a affirmé que « la 
convergence des positions des deux 
pays à ce sujet constitue une base 
solide de coopération dans les fora 
internationaux, notamment au niveau 
de l’ONU ».
Révélant aussi que « les relations 
bilatérales jouent un rôle important 
dans la stabilité et l’équilibre du 
marché mondial de l’énergie », 
mettant en avant « la densité de la 
coopération entre les deux pays dans 
le cadre de l’OPEP + et du Forum des 
pays exportateurs de Gaz ».
La présidente du Conseil de la 
Fédération de Russie a affirmé en 
conclusion que sa rencontre avec le 
Président Tebboune avait suscité « 
le sentiment d’avoir dans le monde 
de grands responsables politiques 
pouvant contribuer à la construction 
d’un monde plus juste et plus 
démocratique ».

Belani reçoit la directrice 
du Centre finlandais de 
médiation pour la paix

Le secrétaire général 
du ministère des 
Affaires étrangères et 

de la Communauté nationale à 
l’étranger, Amar Belani a reçu, 
dimanche, la directrice du Centre 
finlandais de médiation pour la 
paix, Mme Katja Ahlfors, indique 
un communiqué du ministère.
Les deux parties ont examiné 
les moyens de coopération entre 
l’Institut diplomatique et des 
relations internationales (IDRI) du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger et le Centre finlandais 
de médiation pour la paix dans 
divers domaines liés à la recherche 
et à la formation en matière 
de diplomatie et de médiation, 
précise le communiqué.
Mme Ahlfors a exprimé “l’intérêt 
majeur de son institution de tirer 
profit de la grande expérience de 
la diplomatie algérienne dans le 
domaine de la médiation, l’ayant 
habilitée à jouer un rôle pionnier et 
reconnu en matière de règlement 
de nombreux conflits au double 
plan régional et international”, a-t-
on relevé de même source.  
La rencontre a également constitué 
“une occasion pour échanger les 
vues sur le contexte international 
actuel, marqué par une escalade 
constante des foyers de crises et 
de conflits dans le monde et le 
rythme effréné de polarisation 
entre les puissances mondiales”, 
lit-on dans le communiqué qui 
souligne “la vulnérabilité et le 

déséquilibre marquant la structure 
et le système de sécurité et de paix 
dans le monde”.
A ce propos, les deux parties ont 
mis en avant “l’importance de 
promouvoir la culture du dialogue 
et d’encourager les solutions 
pacifiques aux crises, notamment 
via des médiations efficaces qui 
puisent leur force et leur fiabilité 
d’un traitement transparent et 
de l’application totale et non 
sélective du droit international, 
loin du double standard, de tout 
calcul ou d’agendas nationaux 
étroits”.
L’accent a également été mis, 
lors de cette rencontre, sur la 
nécessité de “renforcer l’action 
multilatérale, considérée comme 
l’unique moyen à même de donner 
à la communauté internationale 
une plus grande capacité de régler 
les conflits qui menacent la paix et 
la sécurité internationales par des 
voies pacifiques, et répondre, de 
manière collective et efficace, aux 
défis majeurs auxquels l’humanité 
est confrontée aux plans de la 
sécurité et du développement”, a 
conclu le communiqué.
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Ramadan 2023 – voyager vers l’Algérie :
Tebboune annonce 50% de réduction pour la diaspora 

algerienne

Le ministère des Affaires étrangères célèbre le 61ème 
anniversaire de la fête de la Victoire

Pays les plus heureux en 2023 :
 L’Algérie gagne 15 places et trône sur l’Afrique

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé aujourd’hui, 
le lundi 20 mars 2023 une 
réunion du Conseil des ministres 
avec deux exposés, le premier 
concerne l’approvisionnement 
du marché en produits de large 
consommation durant le mois de 
Ramadan 2023 et le deuxième 
porte sur le taux d’avancement 
des projets de dessalement de 
l’eau de mer et d’alimentation 
en eau potable, indique un 

communiqué de la Présidence de 
la République.
Lors ce de conseil des ministres, 
qui est le premier depuis le 
remaniement ministériel, le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
ordonné d’appliquer une 

réduction de 50% sur les voyages 
aériens et maritimes pour les 
algériens de la diaspora, pour ce 
mois de Ramadan 2023.
En outre, le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a ordonné au Premier 
ministre de réduire au maximum 
les réunions du gouvernement, 
sauf nécessité. Ordonnant 
au Premier ministre, Aimene 
Benabderrahmane d’orienter 
les efforts du gouvernement 
vers le travail de terrain et de 
se concentrer sur la mise en 
œuvre des programmes et projets 
d’intérêt pour les citoyens.

Selon le communiqué de la 
Présidence de la République, 
le Président a ordonné aux 
membres du gouvernement de 
faire preuve de prévoyance et 
de sollicitude, notamment en ce 
qui concerne le bien-être et le 
confort des citoyens.

Mises en garde du président 
Tebboune

Il a aussi mis en garde contre 
l’émission de promesses 
ministérielles infondées aux 
citoyens, la présentation 
de délais déraisonnables et 
l’introduction de mécanismes 
incompréhensibles.

Le président de la République 
a également ordonné que 
l’utilisation exagérée 
d’expressions politiques 
stéréotypées glorifiant des 
personnalités soit complètement 
évitée à travers les médias, 
suggérant que toute activité 
gouvernementale de quelque 
nature que ce soit se fasse sous 
la direction du président de la 
République.
Le président de la République 
a également ordonné au 
gouvernement de commencer 
immédiatement à accélérer le 
processus de numérisation.

Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger a organisé, dimanche, 
une cérémonie dans le cadre de 
la célébration du 61e anniversaire 
de la fête de la Victoire, présidée 
par le ministre Ahmed Attaf, 
en présence des cadres et du 
personnel du ministère, de 
moudjahidine et de diplomates.
Après avoir déposé une 
gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative et récité la 
Fatiha du Saint Coran, une 
minute de silence a été observée 
à la mémoire des Chouhada 
de la Révolution de libération 
nationale.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de cette cérémonie, le 
ministre a affirmé que “grâce aux 
Moudjahidine qui ont porté les 
armes et combattu l’occupation, 

l’Algérie est libre aujourd’hui et 
son peuple jouit de la souveraineté 
et de l’indépendance”.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion, le directeur 
général de la communication, 
de l’information et de la 
documentation au ministère, 
Abdelhamid Abdaoui a indiqué 
que la date mémorable du 19 
mars “avait marqué la fin d’une 
longue nuit coloniale ayant duré 
132 ans et avait sonné le glas de 
l’injustice et de la barbarie de 
l’agresseur bercé par l’illusion 
de déformer notre identité et 
d’effacer notre civilisation, notre 
culture et notre patrimoine mais 
c’était sans compter sur la volonté 
d’un peuple libre et déterminé à 
rester libre et authentique”.
Il a en outre souligné que “les 
négociations d’Evian ont montré 
le génie du négociateur algérien 

qui a su, grâce à sa perspicacité 
et sa foi en la victoire, s’imposer 
face au colonisateur qui n’aurait 
pas accepter de s’asseoir, d’égal 
à égal, à la table des négociations 
sans la fermeté de la Révolution 
et la foi de ses chefs en le droit 
légitime de leur peuple à disposer 
de lui-même et à imposer 
l’indépendance”.
“Le serment fait aux vaillants 
martyrs exige de transmettre ce 
legs honorable aux générations 
montantes”, a-t-il dit.
C’est la raison pour laquelle “le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a accordé 
un intérêt particulier au traitement 
du dossier de la Mémoire et de 
l’histoire”, a-t-il ajouté.
La nouvelle version des sites 
électroniques des missions 
diplomatiques et consulaires 
d’Algérie à l’étranger a été lancée 

à cette occasion.
Dans une déclaration à la presse, 
le directeur de la modernisation 
de l’action diplomatique au 
ministère, Okba Chabi a souligné 
que cette opération “vient 
concrétiser le 25e engagement 
du Président Tebboune relatif à 
l’introduction de la numérisation 
dans la gestion du service public”.
Dans ce cadre, il a fait savoir 
que “141 représentations 
diplomatiques et consulaires 
seront concernées par la 
numérisation”, indiquant que 
le ministère vise à atteindre 4,5 

millions de visiteurs/mois de 
leurs activités web.
Au terme de la célébration, 
le moudjahid et diplomate, 
Mohamed Debbah a présenté une 
communication sur les différentes 
haltes de la lutte du peuple algérien 
contre le colonialisme français, 
soulignant que l’anniversaire de 
la Fête de la Victoire “fait suite 
à une guerre qui a duré 132 ans 
au cours desquels l’occupation 
française a tenté d’effacer 
l’identité nationale”.
Il a mis l’accent sur l’atrocité du 
colonialisme français qui a fait 
subir toutes formes de torture 
au peuple algérien, lequel a 
combattu vaillamment et consenti 
de grands sacrifices pour arracher 
sa liberté et son indépendance”, 
appelant à suivre leur exemple 
pour préserver la Mémoire 
nationale.

Le World Happiness Report 
ou Rapport Mondial sur 
le bonheur, est une étude 

annuelle qui vient illustrer le 
ressenti réel des populations 
du monde entier quant à leur 
situation de vie. Selon les chiffres 
du rapport publié ce 20 mars 

2023 (Journée Internationale du 
bonheur), l’Algérie grimpe plus 
haut sur le classement, contre 
toute attente.
Si 2022 a été une année forte 
en bouleversements socio-
économiques pour les Algériens, 
ces rebondissements ne semblent 

pas avoir atteint leur seuil de 
bonheur, qui a évolué selon 
l’étude. 
Le peuple algérien est le plus 
heureux d’Afrique selon le 
World Happiness Report

C’est officiel, l’Algérie possède 
l’indice de bonheur le plus élevé 
du continent africain, faisant de 
son peuple le plus heureux de 
la zone. Notre pays a réussi à 
se hisser dans le top 5 des pays 
arabes les plus comblés. Après 
les Émirats Arabes Unis, l’Arabie 
Saoudite et le Bahreïn, l’Algérie 
vient se placer en 4e position des 
peuples arabes les plus satisfaits 
de leurs conditions de vie.
D’un point de vue mondial, 
l’Algérie gagne 15 places cette 
année et fait un grand bond 

vers le haut du classement. En 
2022, notre pays avait décroché 
la 96e place avec un indice de 
bonheur égal à 5.122/10. Cette 
année, l’indice de bonheur des 
Algériens a significativement 
augmenté et est passé à 5.329, 
faisant grimper le pays à la 81e 
place mondialement. Avec 15 
places gagnées en l’espace d’une 
année seulement, l’Algérie est 
sur le bon chemin pour faire 
de sa population une des plus 
heureuses au monde.

Sur quelle base est calculé 
l’indice de bonheur mondial ?
S’il est aussi représentatif et 
surtout, aussi reconnu, c’est que 
le WHP prend en considération 
énormément de facteurs 
influençant la vie quotidienne. 

Le niveau de corruption perçu, 
par exemple, les aides sociales, la 
liberté d’expression et de choix, 
ou encore, l’espérance de vie.
À noter que l’arrivée du Covid-19 
n’a pas affecté les chiffres 
du World Happiness Report 
étonnament. Du moins pas autant 
que ce à quoi s’attendaient les 
experts. Au courant des 3 années 
suivant l’épisode pandémique, 
les indices du rapport ont très 
peu changé par rapport à la 
période pré-virus. Une seule 
conclusion peut être tirée de 
ces résultats : la pandémie a été 
dévastatrice pour de nombreuses 
personnes, mais les populations 
mondiales continuent à garder 
espoir malgré tout.
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FORUM ALGÉRO-AMÉRICAIN SUR L’INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE :

 Les partenariats doivent s’axer sur l’innovation

PRODUCTION D’INSULINE EN ALGÉRIE :

Saidal lance la première unité à Constantine

FÊTE DE LA VICTOIRE:

Mémoire et développement au cœur de festivités au Centre du pays

Le président du Conseil 
d’affaires algéro-américain 
(USABC), Ismail Chikhoune 

a relevé lors du forum bilatéral 
sur l’industrie pharmaceutique, 
organisé lundi à Alger, 
l’importance de développer des 
partenariats entre les deux parties 
axés sur l’innovation en matière de 
production pharmaceutique.
Lors de son intervention, M. 
Chikhoune a indiqué que le 
forum qui réunit des représentants 
et experts de l’industrie 
pharmaceutique algérienne et 

des laboratoires américains, 
ambitionne de donner un nouveau 
souffle à la collaboration bilatérale 
dans l’industrie pharmaceutique 
avec en clé, l’accès à l’innovation 
et le développement de la recherche 
et la formation.
Ce forum, poursuit-il, vise a 
mettre en place “un écosystème 
favorable” pour la production de 
médicaments dans le cadre d’un 
partenariat “efficient” qui pose les 
jalons d’une coopération dans le 
domaine de l’innovation, engageant 
incubateurs, start-up et universités.

Il a ajouté que ce forum de deux 
jours vise à “dessiner les contours 
d’un partenariat qui permet l’accès 
à la formation, à la recherche et aux 
essais cliniques” pour les start-up 
algériennes, les laboratoires et les 
incubateurs.
Des communications portant sur 
l’économie de la santé, l’accès 
à l’innovation dans l’industrie 
pharmaceutique et les recherches 
cliniques notamment ont été 
présentées par les représentants 
des sept laboratoires américains, 
présents à ce forum.

C’est officiel, l’Algérie produit 
désormais sa propre insuline. Le 
Gouvernement envisage par le 
biais de cette initiative de réduire 
la facture d’importation de la 
matière médicamenteuse.
C’est le groupe national 
Saidal qui lance la première 
ligne de production du 
pays et qui s’occupera de la 
commercialisation des autres 
dérivés de l’insuline au niveau 
national.   La société a annoncé, 
via un communiqué, la mise 
en marche de son unité de 
production ce dimanche 19 mars.
Insudal Rapid, l’insuline en 
flacon produite par Saidal en 

2023
Sous la coupe du Ministère de 
l’Industrie Pharmaceutique, 
le groupe Saidal a développé 
le projet d’insuline algérienne 
en un temps record. L’unité de 

production se situe au niveau 
du complexe Constantine 1, et 
se spécialise pour l’instant dans 
l’insuline à usage hospitalier. 
Le produit est nommé « Insudal 
Rapid » et se présente sous la 

forme de flacons de 5 ml. L’unité 
occupe pour l’instant une seule 
équipe de production et a une 
capacité de 4 millions d’unités 
par an.
Sous les directives du Président 
Tebboun, Saidal devrait bientôt 
lancer d’autres unités de 
production d’insuline à usage 
particulier, tels que les stylos. 
C’est un grand pas pour l’industrie 
pharmaceutique algérienne qui 
ambitionne de réduire, voir 
annihiler complètement, ses 
importations de médicaments.
Production d’anticancéreux en 
Algérie : le Ministère booste le 
processus

Cette politique d’autosuffisance 
qu’a adoptée l’Algérie vise 
également le marché des 
anticancéreux. En effet, le 
lancement de médicaments 
algériens pour les cancéreux 
est en cours et le ministre de 
l’Industrie Pharmaceutique, 
Ali Aoun, surveille de près 
l’avancement du projet.
Cette initiative permettra 
de couvrir les besoins en 6 
médicaments différents au niveau 
national. Globalement le projet 
de production d’anticancéreux en 
Algérie devrait pouvoir couvrir 
approximativement 35 % des 
besoins du pays, ajoute ce dernier.

La célébration du 61e 
anniversaire de la Fête 
de la victoire (19 mars) a 

été marquée dans les wilayas du 
centre par des festivités visant 
la préservation de la Mémoire 
et des symboles de la Nation 
et rappelant les défis actuels à 
relever notamment en matière 
de développement.
C’est la wilaya de Boumedres 
qui a été choisie, cette année, 
pour abriter les festivités 
officielles marquant la Fête 
de la Victoire, célébrée sous 
le slogan “Anniversaire de la 
Victoire...Détermination, unité 
et triomphe”, en présence du 
ministre des Moudjahidine et 
des ayants droits, Laïd Rebiga.
Le choix de cette wilaya, a 
souligné le ministre, à l’occasion, 
est dicté par la richesse de sa 
mémoire révolutionnaire, de 
son histoire, de ses symboles et 
de ses monuments historiques. 
Boumerdes compte, notamment, 
42 centres de détention et de 
torture, un nombre dépassant 
celui de toutes les autres 
wilayas, en termes de lieux de 
torture, a-t-il signalé.

M.Rebiga a indiqué a propos du 
slogan choisi cette année qu’il 
est “rassembleur pour tous les 
Algérien, conforme et adapté à 
l’ère de la glorieuse guerre de 
libération et aux défis auxquels 
l’Algérie fait face aujourd’hui”.
La veille (samedi), le ministre 
s’était rendu dans la wilaya 
de Tizi-Ouzou, pour assister à 
l’hommage rendu au colonel 
Amirouche, tombé au champ 
d’honneur, avec le colonel Si 
El Houes le 29 Mars 1959 à 
Bousaada (wilaya de Msila).
Le ministre a insisté, lors de 
cet hommage, organisé dans la 
commune d’Iboudrarene, sur 
l’importance de la préservation 
des symboles et la perpétuation 
des exploits et hauts faits de ses 
héros, assurant que l’Algérie 
avance avec assurance vers 
l’avenir et que les générations 
futures réaliseront, grâce à leur 
prise de conscience et savoir, 
le développement global et le 
décollage économique.
D’ailleurs, le développement 
a été au cœur de la célébration 
de la Fête de la Victoire dans les 
wilayas du centre. C’est le cas 

à Ain Defla ou il a été procédé 
au lancement d’un projet de 
construction de 470 logements 
de type location-vente (AADL) 
dans la commune de Rouina 
et à la mise en service de la 
distribution publique de gaz au 
profit de 227 foyers dans les 
localités de Souayek, Araibia 
et le lotissement Mazoni 
(commune d’Ain Defla).
Il a été également procédé, à 
inauguration d’un forage qui va 
alimenter plus de 4.500 habitants 
des localités d’Ouled Salem et 
d’Ouled Belkacem (commune 
d’Ain Soltane) et d’une station 
de pompage et d’un complexe 

sportif de proximité (CSP) dans 
la commune d’Ain Lechiakh.
A Bouira, 336 aides à l’habitat 
rural et 135 logements publics-
locatifs (sociaux) ont été 
attribués à leurs bénéficiaires, 
alors que 241 foyers ont été 
raccordés au réseau du gaz 
naturel dans les communes de 
Lakhdaria et Boukram, dans le 
cadre des festivités.
Dans la wilaya de Tipasa, 474 
familles des communes de 
Douaouda, Khemisti, Chaïba, 
Damous, Gouraïa, et Sidi 
Rached, qui occupaient des 
habitations précaires ont été 
recasées dans des logements 

neufs, tandis que 1.274 autres 
ont reçu leurs décisions 
d’attribution de logements 
promotionnels aidés et publics 
locatifs.
A Tizi-Ouzou, trois 
moudjahidines, Tassadit Radjeb, 
Bounhi Lahcen et Belkaid 
Cherif, ont été honorés par les 
autorités locales, alors que deux 
résidences universitaires (à 
Oued Aissi) ont été baptisées 
au nom du chahid Mokadem 
Amar et des moudjahidines 
décédés Laliam Mustapha et 
sa femme Nefissa Hamoud. 
Une bibliothèque communale 
à Mechtras a été inaugurée et 
dénommée au nom du chahid 
chebli Mohamed.
La pièce “Jusqu’à 62” de 
l’association des jeunes de 
Lakhdari (Bouira) qui revient 
sur la condition coloniale et 
l’engagement de la jeunesse dans 
la guerre de libération nationale 
jusqu’au recouvrement de 
l’indépendance du pays, a été 
présentée au théâtre régional 
Kateb Yacine de cette même 
wilaya.
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Ramadan 2023 – approvisionnement des marchés :
Les instructions de Tayeb Zitouni

Importation de véhicules en Algérie : 
Introduction de 11 marques prochainement

Véhicules Fiat fabriqués en Algérie moins chers 
que ceux importés ? un ambassadeur s’exprime

A quelques jours du début 
de mois de Ramadan, 
les inquiétudes des 

consommateurs algériens se 
multiplient par rapport aux prix 
des denrées alimentaires en tous 
genres. En effet, ces dernières 
années ont été ponctuées par 
des augmentations de prix sans 
précédent et qui ont touché à 
tous les produits alimentaires 
(viandes, poissons, légumes, 
fruits, sucre, semoule, huile, 
farine…).
Et c’est pour contrer cette 
hausse fulgurante des prix que 
le Gouvernement ne cesse de 
tenter de soulager le citoyens 
en adoptant différentes mesures. 
Dont celle de l’ouverture 
de centaines de marchés de 
proximité (Rahma).

Dans ce sillage, le nouveau 
ministre du Commerce, Tayeb 
Zitouni, a émis un certain 
nombre d’instructions visant à 
approvisionner les marchés en 
divers produits en vue du mois 
de Ramadan.
En effet, hier le dimanche 19 
mars 2023, le nouveau ministre 
du Commerce, qui a présidé une 
réunion de coordination avec les 
cadres et directeurs du secteur, 
ainsi que les responsables des 
entreprises et organismes sous 
tutelle, a donné des instructions 
pour l’approvisionnement des 
marchés en divers produits pour 
le mois de Ramadan à venir.

Concernant les préparatifs 
du mois sacré de Ramadan, 

le Ministre a ordonné :
•	 Redoubler	 d’efforts	

pour approvisionner le marché 
avec tous les produits de grande 
consommation, notamment 
l’huile alimentaire et la semoule. 
Et l’implication de tous les 
acteurs et partenaires des 
organisations et associations 
professionnelles
•	 Déchargement	
immédiat des stocks de légumes, 
notamment le produit oignon, 
dans le but de réduire ses prix 
sur le marché, ainsi que les fruits 
stockés.
•	 Surveiller	 l’étendue	 de	
l’approvisionnement des 551 
marchés de proximité (Rahma) 
à ce jour et assurer l’engagement 
continu des commerçants et des 
commerçants économiques dans 
le but de casser les prix et la 
spéculation.

Tayeb Zitouni a également 
souligné, lors de cette rencontre, 
la nécessité de présenter des 
statistiques précises à l’opinion 
publique nationale. Le ministre 
du Commerce a ordonné :
•	 Libérer	 la	 sortie	
des marchandises, biens et 
équipements destinés aux usines 
au niveau du port, en particulier 

celles qui ont des licences 
d’importation.
•	 Faciliter	 la	 sortie	 des	
biens et marchandises des 
marchands économiques et ne 
pas perturber leurs intérêts.
•	 Simplification	 des	
démarches administratives 
pour les concessionnaires 
économiques.

Le comité technique chargé 
de l’examen et du suivi 
des dossiers relatifs 

à l’exercice de l’activité de 
concessionnaires de véhicules 
neufs est en train d’examiner 
11 nouvelles demandes pour 
l’obtention de l’agrément 
définitif.
En effet, hier le dimanche 19 mars 
2023, à l’occasion du lancement 
de	 la	 marque	 FIAT	 en	 Algérie,	
le directeur du développement 
de l’industrie au ministère de 
l’Industrie,	Ahmed	Zayed	Salem,	
a indiqué que le comité technique 
chargé de l’examen et du suivi 

des dossiers relatifs à l’exercice 
de l’activité de concessionnaires 
de véhicules neufs est en 
train d’examiner 11 nouvelles 
demandes pour l’obtention de 
l’agrément	définitif.
De plus, il a indiqué que le 
ministère	de	l’Industrie	comptera	
prochainement 11 nouveaux 
opérateurs, ce qui portera le 
nombre de concessionnaires 

agréés à 14, avec les 3 
concessionnaires ayant déjà 
obtenu	leur	agrément	définitif.
Ahmed	 Zayed	 Salem	 a	
également indiqué que la 
plateforme numérique de dépôt 
des demandes d’agrément pour 
l’importation automobile au 
niveau	du	ministère	de	l’Industrie	
a enregistré 73 demandes dont 
19 pour les engins de travaux 
publics, le reste des demandes 
concernent les voitures.
Pour conclure,  qu’en plus 
des	 trois	 agréments	 définitifs	
accordés	 à	 Fiat	 appartenant	 au	
groupe	Stellantis,	Opel	au	groupe	

Halil et JAC à Emin Auto, 35 
agréments temporaires ont été 
accordés à ce jour.

A quels prix seront 
commercialisés les 6 modèles 

Fiat importés en Algérie
Par ailleurs, les prix des modèles 
Fiat	varient	entre	260	millions	de	
centimes pour le modèle le moins 
cher jusqu’à 500 millions pour le 
modèle le plus cher.
Voici	 les	 prix	 des	 véhicules	 Fiat	
importés disponibles en Algérie 
dès aujourd’hui :
•	 La	 Fiat	 500	 sera	
commercialisée	 entre	 2.635.000	
Da TTC et 2.920.000 Da TTC

•	 La	 Fiat	 500X	 sera	
commercialisée entre 3.790.000 
Da	TTC	et	4.060.000	Da	TTC
•	 La	 Fiat	 Tipo	 sera	
commercialisée à partir de 
2.995.000 Da TTC
•	 La	 Fiat	 Doblo	 sera	
commercialisée à 3.259.000 Da 
TTC
•	 La	 Fiat	 Scudo	 sera	
commercialisée à partir 3.970.000 
Da TTC
•	 La	 Fiat	 Ducato	 sera	
commercialisée entre 4.120.000 
Da TTC et 4.590.000 Da TTC

L’ambassadeur d’Algérie 
en	 Italie,	 Abdelkrim	
Touahria,	 a	 confirmé	

que	 les	 prix	 des	 voitures	 Fiat	
fabriquées en Algérie seront 
inférieurs et à la portée du 
citoyen, par rapport aux 
véhicules qui seront importés.
C’est lors d’une conférence de 
presse, à l’issue d’une séance 
de travail qui l’a réuni avec 
des	 représentants	 du	 Stellantis,	
le	 wali	 d’Oran	 ainsi	 que	 des	
membres du ministère de 
l’Industrie,	que	l’ambassadeur	a	
indiqué que les prix des voitures 
Fiat	importées	sont	raisonnables	
par rapport à certains pays.
En ce qui concerne les voitures 
de la marque italienne qui 
seront	 produites	 à	 Oran,	
Touahria indique que les prix 
de ces dernières baisseront 
relativement en raison de 
plusieurs facteurs. La main-
d’œuvre, la manutention interne 

ainsi que le facteur de production 
interne participeront à rendre les 
véhicules plus accessibles aux 
citoyens.
Il	est	aussi	revenu	sur	les	modèles	
de véhicules qui seront fabriqués 
à	 Oran.	 La	 Fiat	 500,	 Doblo	
(sous son format touristique et 
utilitaire),	 Tipo	 et	 enfin	 la	 Fiat	
Panda,	à	partir	de	2026.
Qu’en est-il de l’avancement des 
travaux	de	l’usine	Fiat	d’Oran	?
Au cours de la même conférence 
et	après	une	visite	à	l’usine	Fiat	
pour inspecter l’avancement 
des	 travaux,	 le	 wali	 d’Oran,	
Said	 Sayoud,	 a	 confirmé	
l’achèvement du raccordement 
de l’usine de la marque italienne 
au réseau électrique.
Une ligne téléphonique ainsi 
qu’un	 service	 Internet	ont	 aussi	
été	 raccordés.	 Il	 rapporte	 aussi	
que le processus de dérivation 
de l’eau de Tlelat vers Tafraoui 
débutera dans les jours suivants 

pour approvisionner l’usine en 
eau.
Le wali explique que le cahier 
des charges a été achevé en 
ce qui concerne les travaux 

d’aménagement extérieur et 
qu’il est présent au niveau du 
comité pour son approbation. 
Ces travaux devront commencer 
à	la	fin	du	Ramadan.

Le pourcentage d’avancement 
de la réalisation de l’usine a 
atteint 85% au niveau du premier 
bâtiment et 35% au niveau du 
second.
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La police se mobilise pour la journée maghrébine du don de sang

Session ordinaire de l’APW de Annaba :
Des améliorations et des insuffisances

Portes ouvertes sur la CNR à Annaba
‘’Une application pour simplifier les procédures’’

Ramadhan :  2000 couffins distribués aux nécessiteux
 par l'association Al Irchad wal Islah

Les services de sécurité de 
la wilaya de Annaba  ont 
mené  ces derniers jours , 

une campagne de don de sang  en 
coordination avec la direction de 
la santé et de la population (DSP) 
. Une opération qui s'est bien 
déroulée, en étroite coordination 
avec les institutions hospitalières 
de la wilaya de Annaba . Encadrée 
par des médecins de la Sûreté 
nationale et du centre de don du 
sang, elle a été précédée par des 
journées de sensibilisation des 
forces de police, dans le but de 

mobiliser le plus grand nombre 
possible de poches de sang.
Cette action   vise à renforcer les 
liens de solidarité et à développer 
l'action humanitaire. Tout en 
soulignant l'impact de cette 
action dans la préservation de 
centaines voire de milliers de vies 
humaines. 
L'objectif a été  d'atteindre une 
autosuffisance en la matière et 
pouvoir alimenter les banques de 
sang des hôpitaux par le biais de 
centres de transfusion », a souligné 
notre source. Les initiateurs de 
cette campagne ont mis l'accent 

sur la nécessité de développer les 
moyens de communication et de 
sensibilisation pour produire une 
nouvelle génération de donneurs 
de sang. Les éléments de la sûreté 
se sont toujours portés volontaires 
lorsqu’il s’agit d’assistance 
humanitaire. D'ailleurs tous les 
moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour le bon 
déroulement et la réussite de 
cette opération  visant à sauver de 
nombreux malades, car le sang est 
une matière irremplaçable, seul 
l'être humain peut la fournir.Cette 
journée maghrébine du don de 

sang a été instaurée en 2008 dans 
le cadre d'un projet de coopération 
de trois pays maghrébins : 
Algérie, Maroc et Tunisie. Cette 
journée, qui se déroule tous les 
30 mars, a pour but de renforcer 
les liens de solidarité entre les 

pays maghrébins et d’instaurer 

une culture du don du sang 

afin d’augmenter le nombre de 
donneurs de sang volontaires 

et d’assurer l'autosuffisance en 
produits sanguins labiles.

Lors de cette dernière 
session ordinaire de l'APW 
2022 tenue hier et présidée 

par le Wali Djamel Eddine 
Berrimi en présence du président 
de l'APW et de la déléguée de 
Draa ErrichOuasilaBouchachi.  
L’ordre du jour était le rapport 
de la situation du développement 
dans la wilaya pour l'exercice 
2022 qui a été lu par le secrétaire 
général de la wilaya. Même si ce 
rapport était caractérisé par un 
manque de chiffres surtout pour 
les représentants de la presse. Les 
intervenants se sont contentés 

de parler sur les insuffisances 
enregistrés au niveau des certains 
secteurs de l'investissement, 
l’habitat, l’énergie, la santé, 
jeunesse et sport,l'Agriculture 
(rendement),la pêche,les 
équipements touristiques et le 
secteur de l'emploi ainsi que 
certains projets restaient en 
veilleuse. Ainsi au niveau d'El 
Bouni des intervenants ont 
soulevé les ralentissements sur 
certaines opérations dues selon 
le chef de l’exécutif à la gestion 
et la bonne gouvernance. C’est 
d'ailleurs le cas aussi d'autres 
projets de construction des 
tronçons routiers à Treat et 

Berrahal. Concernant d'autres 
réalisations urbaines le wali 
s'est interrogé  également sur la 
faiblesse des rentrées financières 
de la Daira d'El Bouni . "Une 
daira aussi peuplée et qui ne 
manque pas d'atouts n'arrive pas 
à élever ses rentrés financières  
pour la réalisation de certaines 

opérations.c'est une question 
d'une bonne gouvernance " estime 
ainsi le chef de l’exécutif. Quand 
au domaine agricole le chef du 
secteur agricole a fait savoir 
que son secteur a enregistré 450 
000 q Soit 30 % de plus que 
l'année précédente.Un taux qui 
reste néanmoins au de la des 
espérances.Quant au secteur de 
la pêche Annaba n'arrive pas à 
mieux faire puisque le rendement 
est 11000 tonnes /2022. Pour ce 
qui concerne l'emploi ,répondant 
à une question du wali sur la 
situation. Il a déclaré que " 
l’opération de la location du 
chômage va être lancé.Au total 

ils sont 30 470 concernés dira-t-
il. Sur un autre volet de l’énergie 
dont souffre la Wilaya déléguée 
de Draa Errich,le responsable du 
secteur  a fait savoir qu'un projet 
de 30/60 Kvaserainstallé et que 
le projet en gaz de SIdiAissa 
est également inscrit dans le 
programme. Enfin pour répondre 
à des questions soulevées par les 
élus sur certains grands projets 
en retard. Le Wali est revenu 
sur les enveloppes conséquentes 
allouées pour la remise en état du 
téléphérique et la nouvelle gare 
maritime il surtout focalisé son 
intervention sur les points noirs.

Dans le cadre de 
l’amélioration de la 
qualité des prestations et 

de l’humanisation des relations 
avec ces usagers , la CNR de 
la wilaya d’Annaba organise 
des journées portes ouvertes 
pour faire connaitre au grand 
publique le lancement d’une 
nouvelleapplication mobile 
(Android) et ce, dans le cadre de 
la simplification et l’amélioration 
des procédures administratives.
L’objectif de cette application 

consiste à faire bénéficier les 
pensionnés ainsi que les futurs 
retraités des informations utiles 
et des services relatifs à la retraite 
(informations, simulations de 
décompte d’un avantage de 
retraite, aide à domicile, géo 
localisation siège agence et 
CAO).
RetraiteDZ ou ‘’Tkaoudi’’,  c’est 
une application mobile de la 
CNR disponible gratuitement 
sur Google Play  en effet cette 
application a pour bute de faciliter 
aux usagers - Les modalités 
de paiement et de calcul de la 

retraite ; Un annuaire répertoriant 
l’ensemble des agences locales 
et les centres d’accueil et 
d’orientation (CAO) y afférents 
;La géo localisation par GPS de 
l’agence et/ou des CAO la (les) 
plus proche(s) de votre position 
(cette fonctionnalité nécessite 
une connexion Internet) ; Une 
foire aux questions (FAQ) visible 
et facilement accessible ayant 
des réponses complètes aux 
questions les plus souvent posées 
au sujet de la retraite ; Gestion 
des doléances : soumettre et 
suivre les réclamations ; RFace 

(reconnaissance faciale) pour 
pouvoir présenter des justificatifs 
(certificat de vie) sans se déplacer 
auprès de l'agence locale ;L’aide 

à domicile dont la demande 
s’effectue en renseignant un 
formulaire soigneusement conçu, 
exhaustif et convivial.Il a été noté 
que ces nouveaux services en 
ligne s'ajoutent à d'autres services 
que le secteur assure via plusieurs 
plateformes, précisant que le 
secteur s'attèle actuellement à 
développer de nouvelles solutions 
numériques pour dématérialiser 
les documents et éliminer la 
bureaucratie de manière graduelle 
et méthodique, en coordination 
avec tous les secteurs concernés.

L'association   Al 
IrchadwalIslah  a 
procédé hier  à Annaba  

à la distribution de 2000  couffins 
au profit de veuves, femmes 

divorcées et de pères de familles 
ayant une incapacité physique, 
pour faire face aux besoins 
de la fin du Ramadhan,selon 
notre source proche ."Nous 
avons distribué ces  couffins 
de ramadhan pour aider les 

nécessiteux, même de manière 
minime, à faire face aux dépenses 
de ce mois sacré", a indiqué, 
notre source .Des couffins ont été 
distribués notamment à  El Bouni 
,El Hadjar , Sidi Ammar , par des 
représentants de l'association, 

a-t-elle précisé. De la semoule, 
des pâtes, de la tomate en 
conserve notamment font partie 
des denrées de ce couffin de 
ramadhan. Les familles se 
sont déplacées de différentes 
localités, pour prendre leurs 

parts en denrées alimentaires. 

Des bénévoles s'organisent et 

prêtent main forte aux membres 

de l'association pour effectuer 

l'opération de distribution dans le 

calme et la sérénité.
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En dépit de la difficulté de se procurer 
des ustensiles de cuisine pour une 
grande partie des ménages annabis, 

la vente de ces produits a connu une forte 
augmentation. Comme le veut la tradition, 
il est de coutume d’accueillir le mois sacré 
avec un nouveau service de table. Au 
centre-ville d’Annaba, les magasins de 
vaisselle, comme les marchés informels, 
connaissent un afflux remarquable de 
femmes, venues des quatre coins de la 
wilaya pour se procurer les dernières 
tendances de la vaisselle. Une tradition 
séculaire chez les familles annabis  qui 
se préparent comme pour une fête qui 
s’étendra sur une bonne trentaine de jours.
En effet , des véritables foules ont été 
créés à l’intérieur des locaux de vente des 
vaisselles, et des produits électroménagers 
à la wilaya d’Annaba , les femmes sont 
concentrées sur les habituels articles 
les plus demandés, casseroles, poêles, 
théières, cuillères,services de table, bols à 
“ chorba “, coupes pour salade de fruits, 
marmite en terre cuite, plats à gratins 
,autrement dit l’achat des ustensiles neufs 
qui seront inaugurés dès le premier jour 

du ramadan . ” Je voulais acheter un 
nouveau service de table. J’ai été choquée 
de savoir qu’aucun service présentable 
n’est présenté à moins de 15.000 da. C’est 
exorbitant !”, témoigne une cliente avant 
de nous faire savoir qu’elle a décidé de 
boycotter la vaisselle jusqu’à ce que le 
marché retrouve sa stabilité.
Le mois de Ramadhan censé être dédié à la 
piété et au partage mais au fil du temps, il 
est devenu synonyme de consommation à 
outrance. Le Ramadan est sans hésitation 
le mois de la consommation excessive par 
excellence un mois des affaires juteuses 
pour le marché de la vaisselle.

La protection civile de la wilaya 
lance un appel au grand public pour 
plus de vigilence durant le mois de 

ramadhan. En effet, les accidents à la cuisine 
sont fréquents par manque d’attention 
de la part des adultes un peu fatigués par 
le jeûne, parfois un peu pressés par le 
temps, par la curiosité et l’inconscience 
des enfants qui touchent un peu à tout et 
qui finissent parfois par se brûler ou se 
faire mal. Les accidents arrivent toujours 
trop vite et malheureusement, le temps de 
réagir, il est déjà trop tard.  Les enfants 
et les femmes sont les plus exposés à ce 
type d’accidents durant ce mois sacré, en 
particulier dans la cuisine et juste avant la 
rupture du jeûne. Quand elle est victime de 
brûlures, que ce soit au mois de Ramadan 
ou au cours de l’année, c’est toute la vie 

de la victime et même de sa famille qui 
bascule et se complique. La protection 
civile , précisent que la plupart de ces 
accidents domestiques, et notamment 
les brûlures graves durant le mois de 
Ramadan. Ils reviennent sur les causes de 
ces accidents un peu trop fréquents et qui 
pourraient être évités. Comment prévenir 
ces accidents et quelles sont les graves 
complications de ces derniers lorsqu’ils 
se produisent. Les spécialistes plaident 
pour la multiplication des campagnes 
de sensibilisation et l’intégration de la 
prévention des accidents domestiques 
dans la stratégie nationale globale de 
prévention ainsi que le renforcement des 
soins et de la prise en charge des victimes 
des accidents domestiques.
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Sara Boueche

Un jeune homme de 26 ans 
retrouvé pendu

Le prix de l’huile d’olive atteint 
des niveaux record et décourage 

de nombreux consommateurs

Rush sur les ustensiles
 à l’approche du Ramadhan

La protection civile appelle 
à la prudence : 

Les accidents domestiques et brûlures 
Les enfants premiers victimes durant 

le mois de ramadhan

Un jeune homme retrouvé 
mort,pendu  dans sa maison au 
niveau de la cité « Boucherb 

Ismail » de HdjarEddis .Ce drame, qui 
s’est produit avant hier à 16 :10h , a mis en 
émoi toute la population de ladite région et 
ses alentours. La victime âgée de 26 ans.

Alertés, les agents de la Protection civile de 
l’unité Oued Zied  ont évacué la dépouille 
mortelle à la morgue de l’hôpital pour les 
besoins de l’autopsie. Une enquête a été 
ouverte  par les éléments de la gendarmerie 
pour élucider les circonstances et les 
causes de cet acte dramatique.

À l’instar des autres produits et 
denrées alimentaires , le  prix 
de l’huile d’olivesont en hausse 

sur tous les principaux marchés.un litre 
d’huile d’olive est cédé entre 800 DA et 
1200 DA.
l’huile d’olive fait partie des aliments 
phares de l’alimentation en Algérie. Toutes 
les régions algériennes consomment cette 
huile en l’associant avec de nombreux 
plats traditionnels. Mais aussi pour se 
soigner. Cependant, ces dernières années 
les prix de cette dernière connaissent des 
augmentations d’année en année  .La 
flambée des prix de  l’huile d’olive a suscité 
le mécontentement des  consommateurs 
de cette matière très prisée tant par ses 
vertus nutritionnelles que thérapeutiques. 
Cette situation serait due essentiellement 
aux conditions climatiques, selon les 
producteurs. Ces derniers évoquent les 

conséquences du gel catastrophique sur la 
production en plus du manque d’entretien 
induit par les prix exorbitants des produits 
phytosanitaires, engrais et autres.  
Selon un propriétaire d’huilerie implantée 
dans les environs de la ville, «le prix 
du kilo d’olive est très élevé, d’autres 
estimeront, encore, que la hausse des prix 
de l’huile d’olive est due aux nombreux 
intermédiaires et spéculateurs qui ont 
investi le créneau..  «Même si la production 
est faible, le prix du litre d’huile d’olive 
ne peut jamais atteindre les 1.000 DA. 
Selon un  interlocuteur, la spéculation et la 
régression de la production sont à l’origine 
de cette hausse. De l’autre côté de la 
Méditerranée, l’Espagne connu comme 
étant le plus grand pays producteur d’huile 
d’oliveà travers le monde. Elle aussi 
connaît une baisse fulgurante de sa récolte 
cette année, ceci est due à la sécheresse 
qui frappe les plus grandes régions 
productrices d’olive.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y

Imen.B
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Une plateforme 
sera lancée 
“prochainement” 

permettant de souscrire aux 
avantages fiscaux destinés aux 
entreprises qui engagent des 
dépenses dans le cadre de la 
recherche et développement 
(R&D) ou des programmes 
d’innovation ouverte, a 
annoncé lundi à Alger, le 
ministre de l’Economie de la 
Connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine 
El-Mahdi Oualid.
Grâce à cette plateforme, 
les entreprises concernées 
pourront bénéficier, 
conformément aux dispositions 
de la loi de finances 2023 
(LF 2023), d’une déduction 
“considérable” allant jusqu’à 
200 millions DA sur l’Impôt 
sur les bénéfices des sociétés 
(IBS), a déclaré M. Oualid 

lors des travaux d’une 
conférence organisée par 
l’Institut national d’assurances 
et de gestion (INSAG), sur “la 
gouvernance d’entreprise et 
l’ingénierie financière”.
Cette mesure vise 

principalement à encourager 
les entreprises à investir 
d’avantage dans la R&D 
et dans les programmes 
d’innovation ouverte, et 
d’augmenter les dépenses dans 
ce domaine pour atteindre 3 % 

du PIB algérien d’ici 2030, 
selon le ministre.
Selon la LF 2023, “sont 
déductibles du revenu ou du 
bénéfice, jusqu’à concurrence 
de 30 % du montant de ce 
revenu ou bénéfice, dans la 

limite d’un plafond de 200 
millions DA, les dépenses 
engagées dans le cadre de la 
recherche et développement 
au sein de l’entreprise, et 
les dépenses engagées dans 
le cadre des programmes 
d’innovation ouverte, 
réalisés avec les entreprises 
disposant du label Start-up ou 
Incubateur”.
Evoquant la contribution de 
la communauté algérienne 
à l’étranger dans le 
développement des start-up, le 
ministre a fait savoir que 10% 
des jeunes pousses lancées 
ces deux dernières années ont 
été créées par des Algériens 
revenus de l’étranger.
Il a souligné, par ailleurs, que 
le nombre des fondatrices des 
start-up en Algérie représente 
48 % de l’ensemble des 
fondateurs.

INNOVATION : 

Une plateforme lancée prochainement pour souscrire 
aux avantages fiscaux

Le ministre du 
Commerce et de 
la Promotion des 

exportations, Tayeb Zitouni, 
a tenu une réunion de 
coordination pour débattre des 
questions relatives au secteur, 
lors de laquelle il a donné des 
instructions pour faciliter la 
sortie des marchandises au 
niveau des ports, a indiqué 
lundi un communiqué du 
ministère.
Lors de cette réunion 

tenue dimanche au siège 
du ministère en présence 
des cadres et directeurs du 
secteur, et des responsables 
des entreprises et organismes 
sous tutelle, M. Zitouni a 
donné un série d’instructions 
portant essentiellement sur “la 
libération des marchandises 
et des équipements au niveau 
des ports, destinés aux usines 
notamment ceux bénéficiant 
de licences d’importation”, 
ordonnant également de 

“faciliter la sorite des 
marchandises des opérateurs 
économiques et de ne pas 
entraver leurs intérêts outre la 
simplification des démarches 
administratives en faveur des 
opérateurs économiques”, 
précise le même communiqué.
S’agissant des préparatifs 
relatifs au mois sacré 
de Ramadhan, le 
ministre a insisté sur 
“l’intensification des efforts 
pour l’approvisionnement 

des marchés en produits 
de large consommation 
notamment l’huile et la 
semoule”, en associant les 
acteurs et les partenaires, 
organisations et associations 
professionnelles”, ajoute la 
même source.
Il a également ordonné “le 
déchargement immédiat des 
stocks des fruits et légumes 
notamment l’oignon en vue 
de faire baisser ses prix sur 
le marché outre le contrôle 

de l’approvisionnement des 
marchés de proximité dont 
le nombre est de 551 à ce 
jour”. Il s’agit également 
de garantir l’engagement 
des commerçants et des 
opérateurs économiques à 
réguler les prix et à lutter 
contre la spéculation”.
M. Zitouni a également appelé 
à présenter des statistiques 
exactes à l’opinion publique 
nationale.

Des instructions pour faciliter la sortie des 
marchandises au niveau des ports

La Société nationale 
d’assurance (SAA) 
et Algérie Poste, ont 

signé dimanche à Alger, 
une convention-cadre et de 
partenariat en vue de renforcer 
leur coopération en matière de 
développement de l’économie 
numérique.
La convention a été signée 
au siège de la SAA, par le 
PDG de la compagnie, Youcef 
Benmicia, et le DG d’Algérie 
Poste, Louaï Zaidi, en 
présence de cadres des deux 
établissements.
En marge de la cérémonie de 

signature de cette convention, 
les deux parties ont relevé 
l’importance de cette initiative 
qui favorise le développement 
du secteur numérique, 
considérée comme une priorité 
pour les pouvoirs publics.
M. Benmicia a expliqué, à ce 
propos, que cette convention 
“s’inscrit dans le cadre 
d’un plan d’action visant 
à développer l’économie 
numérique, moderniser le 
système financier, renforcer 
les moyens du e-paiement et 
promouvoir les opérations de 
paiement à distance”.

Il a précisé que les deux 
établissements “ont convenu 
de mettre en place, pour la 
mise en exécution de cette 
convention, un comité de 
travail conjoint pour le 
suivi et l’application des 
contrats qui en découleront, 
le but étant d’améliorer et de 
vulgariser les services offerts 
aux citoyens”.
La SAA célèbre, cette année, 
le soixantième anniversaire de 
sa création, a soutenu le PDG 
de la SAA, affirmant qu’elle 
“place la numérisation comme 
première stratégie pour mettre 

en œuvre le plan d’action 
décidé par les pouvoirs 
publics”.
De son côté, M. Zaidi a 
expliqué dans quelle mesure 
les deux établissements 
étaient en relation directe 

avec le citoyen, d’où “l’intérêt 
d’oeuvrer à offrir le bien-
être, la modernisation et la 
numérisation, tant recherchés 
par le citoyen, mais également 
à développer le secteur 
numérique en général”.

ECONOMIE NUMÉRIQUE : 

Signature d’une convention-cadre entre la SAA et 
Algérie Poste



Au Nigeria, les premiers résultats après 
des élections gouvernorales sous tension

Bourses 
Le secteur bancaire en baisse à l’ouverture des marchés

Après des soupçons 
de fraudes lors de 
la présidentielle de 

février, le taux de participation 
était en baisse. Irrégularités 
et violences ont à nouveau 
émaillé le scrutin, selon le 
monde fr.
De premiers résultats étaient 
annoncés, dimanche soir 19 
mars, au Nigeria après des 
élections locales marquées par 
des violences, des irrégularités 
et une faible participation. A 
Lagos, le gouverneur sortant 
Babajide Sanwo-Olu, du parti 
présidentiel Le Congrès des 
progressistes (APC), était 
en tête, selon des résultats 
partiels de la commission 
électorale. Un opposant a déjà 
évoqué des fraudes.
Le pays le plus peuplé 
d’Afrique avec plus de 
210 millions d’habitants 
a élu samedi plus de 900 
représentants des Assemblées 
des Etats, ainsi que les 
gouverneurs de 28 des 36 
Etats. Les gouverneurs sont 
très puissants au Nigeria. 
Certains d’entre eux disposent 
pour leur Etat de budgets plus 
gros que ceux de plusieurs 
pays africains.
Ce scrutin s’est déroulé 
trois semaines après la 
présidentielle remportée 
par le candidat du parti au 
pouvoir, Bola Tinubu, et jugée 
frauduleuse par les principaux 
partis d’opposition. Le Parti 

travailliste (LP) et le Parti 
démocratique populaire 
(PDP) affirment que des 
défaillances techniques ont 
permis des manipulations de 
votes en faveur du candidat de 
l’APC, ce que la commission 
électorale réfute.
Déception
Le candidat du LP, Peter Obi, 
avait fait sensation en arrivant 
en tête à la présidentielle le 25 
février à Lagos, considérée 
auparavant comme le fief 
du nouveau président. Mais, 
au niveau national, M. Obi 
a fini troisième, derrière M. 
Tinubu et Atiku Abubakar du 
PDP. MM. Obi et Abubakar 
contestent ces résultats 
devant les tribunaux. L’enjeu 
samedi était de savoir si la 
popularité montante de M. 
Obi, en particulier auprès de 
la jeunesse, allait se ressentir 

dans ces élections locales.
A mesure que la Commission 
électorale nationale 
indépendante (INEC) égrenait 
les résultats dimanche, 
plaçant M. Sanwo-Olu en 
tête à Lagos, le candidat du 
parti travailliste dans cet Etat, 
Gbadebo Rhodes-Vivour, a 
crié à la fraude sur les réseaux 
sociaux. « Je suis convaincu 
sans aucun doute possible 
que les résultats annoncés par 
l’INEC ne représentent pas 
le souhait de la majorité des 
Lagotiens pacifiques », a-t-il 
publié sur Twitter.
Pour le moment, l’APC 
a remporté les élections 
gouvernorales des Etats 
d’Ogun, Kwara, Jigawa, 
Gombe et Yobe, tandis que 
le PDP a gagné dans l’Oyo et 
l’Akwa Ibom. Des résultats 
restaient attendus pour les 

Etats de Rivers (sud) et de 
Kano (nord). L’Adamawa 
(nord-est) pourrait voir 
l’élection de la première 
femme gouverneure du 
Nigeria.
Le président sortant 
Muhammadu Buhari doit 
quitter le pouvoir en mai 
après deux mandats. Nombre 
de Nigérians qui espéraient 
un changement dans la 
politique nationale ont été 
déçus du déroulement de la 
présidentielle en février, un 
sentiment qui a pu avoir un 
impact sur la participation aux 
élections de samedi.
« Fouettés »
Des électeurs et des partis 
d’opposition affirment que 
des incidents techniques 
ont permis samedi la 
manipulation de résultats, ce 
que la commission électorale 
nie. Observateur sur le scrutin, 
le Centre pour la démocratie 
et le développement (CDD) 
a noté dans certaines zones 
du pays « une tendance au 
découragement » à la suite 
de la présidentielle, faisant 
penser que « ce n’est pas la 
peine » d’aller voter.
Malgré des signes de faible 
participation, les observateurs 
du centre civique Yiaga 
Africa ont noté « une 
amélioration importante dans 
la gestion de la logistique 
de l’élection » samedi. Les 
bureaux de vote ont ouvert à 

l’heure pour la plupart et les 
machines d’enregistrement 
biométriques et le portail en 
ligne montrant les résultats 
semblaient fonctionner 
relativement bien, selon les 
deux organisations.
Des violences ont néanmoins 
été signalées samedi dans 
plusieurs Etats où des malfrats 
ont tenté d’intimider les 
électeurs, détruisant parfois 
le matériel électoral, selon 
des médias locaux et des 
observateurs électoraux. Dans 
l’Etat d’Imo (sud-est), où des 
séparatistes armés sont actifs, 
des responsables électoraux 
ont été brièvement pris en 
otages et du matériel électoral 
dérobé.
A Lagos, selon le CDD, 
des électeurs ont été « 
fouettés ». Selon Amnesty 
International, « beaucoup 
ont eu de graves blessures 
(…) c’est inacceptable et 
cela doit faire l’objet d’une 
enquête ». Plusieurs scrutins 
prévus samedi ont ainsi dû 
être reportés à dimanche. Par 
ailleurs, selon Yiaga Africa, 
des voix ont été achetées 
samedi contre 1 000 nairas 
(environ 2 euros) ou de 
l’alcool, des spaghettis, du 
tissu. Quelque 65 personnes 
ont été arrêtées pour ce type 
d’incitation au vote, selon 
la Commission des crimes 
économiques et financiers.

Au lendemain du rachat 
de Credit Suisse par sa 
rivale UBS, BNP Paribas 

dégringolait de plus de 8 % et Société 
générale, de plus de 7 %, selon le 
monde fr.
Malgré des déclarations rassurantes 
des autorités européennes, au 
lendemain du rachat à prix cassé de 
la banque Credit Suisse par sa grande 
rivale UBS, le secteur bancaire 
européen dévissait, dans la matinée 
du lundi 20 mars à l’ouverture des 
marchés. L’opération de sauvetage 
n’a pas rassuré les investisseurs sur 
la stabilité du système bancaire. 
Les autorités suisses ont annoncé 
dimanche un accord pour qu’UBS 
rachète son rival historique Credit 
Suisse pour 3 milliards de francs 
suisses (3,03 milliards d’euros).
L’action du géant bancaire suisse 

UBS chutait de 8,77 % dans les 
premiers échanges lundi, à 15,61 
francs suisses à la suite du rachat, 
sous la pression des autorités suisses, 
de sa rivale Credit Suisse pour éviter 
son naufrage. De son côté, l’action de 
Credit Suisse chutait en dessous du 
prix de l’offre d’UBS, s’effondrant 
de 63,7 %, à 0,6752 franc suisse.
Vers 9 h 15, heure de Paris, l’indice 
du secteur européen des banques 
(STOXX Europe 600 Banks) chutait 
de 5,92 %. A Paris, BNP Paribas 
dégringolait de plus de 8 % et Société 
générale, de plus de 7 %. A Francfort, 
Deutsche Bank perdait plus de 6 % 
et Commerzbank, près de 5 %. A 
Londres, Standard Chartered cédait 
plus de 6 % ; NatWest, plus de 4 % et 
HSBC, 3 %.
Le ministre de l’économie, Bruno 
Le Maire, a affirmé lundi que le 

gouvernement restait attentif aux 
conséquences sur les marchés de 
cet accord. « Je me réjouis de cet 
accord, c’est un bon accord, a 
affirmé le ministre sur RMC - BFM-
TV. Pour autant, nous parlons d’une 
banque qui a un bilan de plus de 750 
milliards d’euros, elle pèse lourd 
dans le contexte européen, donc nous 
restons extrêmement vigilants sur la 
réaction des marchés. »
Les marchés européens ont ouvert 
lundi matin en baisse marquée, 
plombés par les valeurs bancaires. 
Plus tôt dans la journée, la Bourse 
de Tokyo a clôturé en nette baisse (− 
1,42 %).
« Les banques françaises sont 
solides»
Pour autant, après une semaine où 
les valeurs bancaires ont souffert sur 
les marchés, « les banques françaises 

sont solides, elles ont été testées 
régulièrement », a insisté Bruno 
Le Maire. Avec les accords de Bâle 
III, « nous avons imposé des règles 
extrêmement strictes aux banques 
françaises, a-t-il poursuivi. Lorsqu’il 
a fallu les négocier, les banques 
françaises n’étaient pas satisfaites, 
finalement nous avons trouvé un 
accord et (…) on est bien contents de 
les avoir aujourd’hui ».
Quelques jours après un premier 
choc boursier provoqué par la 
faillite de la banque américaine 
SVB, les difficultés de Credit Suisse, 
précipitées par le refus de son premier 
actionnaire Saudi National Bank 
(SNB) d’augmenter sa participation 
au capital, ont fait tanguer les 
marchés ces derniers jours.
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La Syrie doit revenir dans le giron arabe, déclare 
le président des EAU à Assad

Nigeria 
Les résultats des élections aux postes de gouverneurs 

tombent dans un contexte tendu

Russie 
La visite d’État de Xi Jinping à Moscou, 

un «voyage d’amitié, de coopération et de paix»

Le président des Emirats 
arabes unis a déclaré 
dimanche à son 

homologue syrien qu’il était 
temps que Damas, longtemps 
isolée sur le plan diplomatique, 
rentre dans le giron arabe, lors 
d’une rencontre à Abou Dhabi, 
ont rapporté les médias d’Etat.
Le président syrien, Bachar al-
Assad, est en visite officielle 
aux Emirats, sa deuxième dans 
le Golfe depuis le séisme début 
février en Syrie, au moment où 
plusieurs pays arabes reprennent 
contact avec Damas.
M. Assad est “accompagné de 
son épouse, Asma”, a rapporté 
l’agence de presse officielle 
émiratie WAM, premier 
déplacement officiel de Mme 
Assad à l’étranger depuis le 
déclenchement du conflit en 

Syrie 2011.
“La Syrie n’a pas été avec ses 
frères depuis trop longtemps et 
le temps est venu pour elle de 
revenir auprès d’eux et dans son 
environnement arabe”, a dit le 
président émirati, Mohammed 
ben Zayed Al-Nahyane, cité par 

WAM.
M. Assad est isolé sur le 
plan diplomatique depuis 
la répression en 2011 d’un 
soulèvement populaire qui 
a dégénéré en guerre civile. 
Depuis le séisme en Syrie, des 
pays arabes ont intensifié leurs 

contacts et envoyé de l’aide à 
Damas.
Plus tôt, le président émirati 
avait mentionné avoir tenu 
avec M. Assad des “pourparlers 
visant à développer les 
relations” bilatérales, permettant 
notamment d’”explorer 
les moyens de renforcer la 
coopération pour accélérer la 
stabilité et les progrès en Syrie 
et dans la région.”
Relations «fraternelles»
“La position des Emirats est 
claire quant à la nécessité pour la 
Syrie de retourner dans” le giron 
arabe, a déclaré Anwar Gargash, 
premier conseiller du président 
émirati. “Cela a été confirmé par 
Son Altesse Cheikh Mohammed 
ben Zayed lors de la rencontre 
d’aujourd’hui”, a-t-il ajouté sur 
Twitter.

Lors de la réunion de dimanche, 
M. Assad a salué le rôle des 
Emirats dans le renforcement 
des relations entre pays arabes, 
estimant que celles-ci devraient 
être “fraternelles”, selon un 
communiqué de la présidence 
syrienne.
Le président syrien, dont le 
pays a été exclu de la Ligue 
arabe fin 2011, s’est rendu le 
20 février au sultanat d’Oman, 
une première en douze ans de 
guerre en Syrie. Médiateur 
discret mais important sur la 
scène diplomatique, Oman est 
l’un des rares pays arabes, et 
le seul dans le Golfe à avoir 
toujours maintenu des relations 
diplomatiques officielles avec 
Damas depuis le début de la 
guerre.

Au Nigeria, l’annonce 
des résultats de 
l’élection des 

gouverneurs va se poursuivre 
ce lundi 20 mars. Pour l’instant, 
le Congrès des Progressistes 
a remporté le plus de régions, 
et le Parti Démocratique 
Populaire marque le pas dans 
certains États. Aucun résultat 
favorable au Parti Travailliste 
en revanche, n’a pour l’instant 
été annoncé. Les élections de 
samedi ont été marqués par des 

violences, et des irrégularités un 
peu partout dans le pays. 
À Lagos, le nom du vainqueur 
a été annoncé dans la nuit. Le 
gouverneur sortant Babajide 
Sanwo-Olu a remporté 
officiellement cette élection pour 
le Congrès des Progressistes – il 
rempile donc pour un deuxième 
mandat à la tête de la capitale 
économique de plus de 20 
millions d’habitants.
Le candidat du Labour Party, 
Gbadebo Rhodes Vivour, sur 

lequel reposait l’espoir de voir 
émerger une nouvelle force 
politique dans la mégalopole, 
a d’ores et déjà rejeté ces 
résultats.
“I will never call and 
congratulate Babajide Sanwo-
Olu for this sham of an election. 
This will not stand”
Abba Kabir Yusuf vainqueur à 
Kano
L’opposition vient en revanche 
de remporter une victoire 
importante dans l’état de Kano 

– la deuxième région la plus 
peuplée du pays, où Abba 
Kabir Yusuf du Nouveau Parti 
du Peuple Nigérian a été élu 
gouverneur. C’est une victoire 
très importante pour le chef du 
NNPP, l’ancien gouverneur, 
Rabiu Kwankwaso, qui était 
arrivé en tête dans la région lors 
de la présidentielle.
Celui-ci prend ainsi sa 
revanche sur son ancien allié, le 
gouverneur sortant, Abdullahi 
Ganduje, de l’APC. Le 

gouvernement local a imposé 
ce matin un couvre feu dans 
l’état de Kano, pour éviter tout 
débordement à l’annonce des 
résultats.
A Lagos comme dans d’autres 
régions du Nigeria, ce scrutin a 
été marqué par des violences et 
des problèmes logistiques. Dans 
l’État de Kebbi, la Commission 
électorale a même déclaré 
que les résultats ne pouvaient 
pas être pris en compte, vu 
l’ampleur des irrégularités.

Xi Jinping se rend ce 
lundi 20 mars en Russie 
pour une visite d’État de 

trois jours. Le président chinois 
est très attendu par Vladimir 
Poutine, de plus en plus isolé 
sur la scène internationale et 
désormais sous le coup d’un 
mandat d’arrêt international de 
la Cour pénale internationale. 
De son côté, Pékin, qui vient 
renforcer ses liens bilatéraux 
avec Moscou, assume aussi de 
plus en plus son rôle de grande 
puissance diplomatique. 
Le président chinois affiche 
cette ambition dans un message 
envoyé aux médias russes ce 
lundi. « Ma visite en Russie, 
écrit Xi Jinping, est un voyage 
d’amitié, de coopération et 
de paix », peut-on lire dans le 

texte publié par l’agence Chine 
Nouvelle. Il y a le soutien à l’allié 
russe, mais aussi une relation très 
personnelle entre Xi Jinping et 
Vladimir Poutine.
Le calendrier a son importance, 
le contexte aussi
C’est la quarantième fois que le 
numéro un chinois rencontre en 
face à face celui qu’il appelait 
en 2019 son « meilleur ami 
», et c’est surtout son premier 
voyage depuis qu’il a obtenu 
un troisième mandat lors de la 
session parlementaire annuelle. 
Leur dernière rencontre remonte 
à septembre dernier lors du 
sommet de l’Organisation de 
coopération de Shanghai. « J’ai 
hâte de travailler avec le président 
Poutine, écrit Xi Jinping, pour 
adopter conjointement une 

nouvelle vision. »
Une vision commune, mais il y 
a aussi le contexte de la guerre 
en Ukraine et les Européens, 
importants pour les exportations 
chinoises. La Chine qui se 
présente en médiatrice dans le 
conflit. Il y a eu cette initiative 
de paix chinoise en douze points 
pour l’Ukraine.
Un plan reçu avec scepticisme 
du côté des Occidentaux. Car si 
la Chine affiche sur le papier une 
position « objective et impartiale 
», comme l’assurait Xi Wang 
Wenbin, l’un des porte-parole 
du ministère chinois des Affaires 
étrangères lors de son point 
de presse quotidien vendredi 
dernier, on voit bien que, jusqu’à 
présent, la neutralité chinoise a 
été surtout bienveillante pour la 

Russie. « Il y a eu une escalade 
globale de la crise ukrainienne, 
dit encore Xi jinping – donc sans 
employer le mot « guerre » –, 
et la Chine soutient les efforts 
visant à régler pacifiquement la 
crise. »
Le président chinois n’a d’ailleurs 

toujours pas contacté directement 

son homologue ukrainien depuis 

le début de la guerre. Un premier 

contact pourrait avoir lieu avec 

ce passage à Moscou, mais pour 

l’instant rien n’est mentionné à ce 

sujet dans les rapports officiels.       
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Le sélectionneur national 
Djamel Belmadi a 
convoqué l’attaquant du 

club qatari d’Al Sadd Baghdad 
Bounedjah pour remplacer 
son coéquipier Islam Slimani 
(Anderlecht) blessé, en vue de 
la double confrontation contre le 
Niger prévue les 23 et 27  mars 
prochains pour le compte des 3e 
et 4e journées des qualifications 
de la Coupe d’Afrique des 
Nations CAN 2023, a annoncé 
lundi la Fédération algérienne de 
football (FAF).
«Suite à la blessure contractée 
hier par Islam Slimani lors du 
match du championnat belge 
OH Louvain – RSC Anderlecht, 
le sélectionneur national Djamel 
Belmadi a convoqué Baghdad 
Bounedjah, le sociétaire d’Al-
Sad SC», indique la FAF dans un 
communiqué publié sur son site 
officiel.
Auteur de 7 buts depuis son 
arrivée à Anderlecht lors du 

dernier jour du mercato, le 
meilleur buteur encore en 
activité des ‘’Verts’’ manquera 
donc l’occasion d’améliorer son 
record personnel (41 buts) sous 
les couleurs nationales.

En revanche, Bounedjah, qui n’a 
plus été convoqué en sélection 
nationale depuis la Coupe 
d’Afrique des Nations 2022 au 
Cameroun, aura l’opportunité 
de confirmer sa forme actuelle 

et surtout son efficacité avec 
Al Sadd (14 buts et 5 passes 
décisives en 19 rencontres toutes 
compétitions confondues).
L’Algérie accueillera le Niger 
le 23 mars au stade Nelson-

Mandela de Baraki (22h00). 
Cette rencontre sera officiée 
par un quatuor soudanais sous 
la conduite de Mahmood Ali 
Mahmood Ismail, et composé de 
Mohammed Abdallah Ibrahim 
(1e assistant),  Omer Hamid 
Mohamed Ahmed (2e assistant), 
alors que le quatrième arbitre est 
Elsiddig Mohamed El Treefe.
Le Niger, dont le stade ‘’Général 
Seyni-Kountché’’ de Niamey 
n’a pas été homologué par la 
Confédération africaine de 
football (CAF), a choisi le stade 
Hamadi-Agrebi de Radès à Tunis 
pour recevoir l’équipe nationale 
le 27 mars (17h00).
Vainqueur en juin 2022 de ses 
deux premiers matchs à domicile 
face à l’Ouganda (2-0) et en 
déplacement devant la Tanzanie 
(2-0), l’Algérie est leader du 
groupe F avec 6 points devant 
le Niger (2 points), alors que la 
Tanzanie et l’Ouganda suivent 
derrière avec un point.

Les participants à la 
deuxième et dernière 
journée du séminaire 

international sur «Le rôle du 
sport dans le mouvement national 
et la guerre de libération (1895-
1962)», ont souligné, lundi à Oran, 
le rôle de l’équipe de football du 
Front de libération nationale dans 
l’internationalisation de la cause 
algérienne.
Dr Sadek Kacem de l’Université 
d’Oran 1 «Ahmed Ben Bella» 
a affirmé que l’équipe de 
football du Front de libération 
nationale a eu un rôle majeur 
dans l’accompagnement de la 
glorieuse révolution de libération 
et le développement du football 
national après l’indépendance, 
notant que les joueurs de l’équipe 
ont renoncé à toutes les tentations, 
dont la participation à la Coupe 
du monde en Suède en 1958, la 
célébrité et l’argent, pour soutenir 
la cause nationale.
Il a ajouté que la majorité des 
joueurs, tels que Mustapha 
Zitouni et Rachid Makhloufi, qui 
évoluaient dans le championnat 
français à l’époque, ont consacré 
une partie de leurs salaires au 
profit de la guerre de libération et 
ont rejoint la Tunisie pour former 
l’équipe du Front de libération 
nationale qui a disputé 91 matchs 
avec des équipes d’Europe de 
l’Est, d’Asie et d’Afrique pour 
défendre la cause nationale.
Pour sa part, Dr Fatima Cheikh de 
l’Université de Saïda a évoqué la 
contribution des membres de cette 

équipe historique à faire connaître 
la cause algérienne hissant haut le 
drapeau national de 1958 à 1962, 
soulignant que cette équipe était 
une ambassadrice de la glorieuse 
guerre de libération à travers ses 
nombreux déplacements pour 
participer à des compétitions 
sportives dans divers pays.
Dr Larbi Smaïl de l’Université de 
Tlemcen a également indiqué que 
les joueurs de l’équipe du Front de 
libération nationale ont contribué 
au développement du football 
national après l’indépendance 

dans le domaine de l’entraînement 
et de la formation.
Ils ont obtenu des titres et 
des résultats, à l’instar de la 
première médaille d’or aux Jeux 
méditerranéens en 1975 sous la 
houlette de Rachid Makhloufi, 
Soukhane et Rouaï. Le MCA a 
remporté la Coupe d’Afrique des 
clubs champions sous la direction 
de Hamid Zouba et l’équipe 
nationale a décroché, en 1990, 
la Coupe d’Afrique des nations 
sous la houlette de Abdelhamid 
Kermali, a-t-il énuméré.

Le colloque a abordé cinq axes 
relatifs aux «Associations et 
clubs sportifs algériens 1895-
1962», «Activités et compétitions 
sportives 1895-1954», «Activités 
et compétitions sportives pendant 
la révolution de libération», 
«Champions algériens dans divers 
sports à l’époque coloniale» et 
«l’équipe de football du Front de 
libération nationale 1958-1962».
La deuxième journée du 
colloque, organisé à l’initiative 
du «Laboratoire d’études 
maghrébines, élites et 

construction de l’Etat national» 
du département d’histoire et 
d’archéologie de l’Université 
d’Oran 1 «Ahmed Ben Bella» 
et coïncidant avec la célébration 
de la Fête de la Victoire, a été 
marquée par la présentation de 
plusieurs communications sur «la 
désertion des joueurs algériens 
des clubs français et leur 
adhésion à la guerre de libération 
dans la presse française» et «les 
réalisations de l’équipe du FLN 
au profit de la cause algérienne», 
entre autres.

CAN 2023 Algérie-Niger :
Baghdad Bounedjah rappelé pour remplacer Islam Slimani, 

blessé

Mise en exergue du rôle de l’équipe de football du FLN 
dans l’internalisation de la cause algérienne
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Real Madrid :
Karim Benzema se fait fracasser après le Clasico

Manchester United :
Wout Weghorst se fait tailler en pièces par la presse anglaise

Auteur d’une mauvaise 
prestation face au FC 
Barcelone, comme bon 

nombre de ses coéquipiers, 
Karim Benzema prend cher dans 
les médias madrilènes.
Le réveil est dur à Madrid ce 
matin. Pour les supporters 
madrilènes, du moins. Dimanche 
soir, les troupes de Carlo 
Ancelotti se sont inclinées 2-1 sur 
la pelouse du FC Barcelone, avec 
un but de Franck Kessié dans le 
temps additionnel. Un mauvais 
résultat qui scelle presque 
définitivement la Liga en faveur 
des Barcelonais, les Catalans 
ayant désormais 12 points 
d’avance sur leur rival merengue. 
Une rencontre pendant laquelle 
Karim Benzema a eu du mal…
Déjà un peu égratigné par la 
presse et les supporters depuis 
le retour à la compétition post-

Mondial, le Français suscite de 
nombreux débats à Madrid, sur sa 
gestion et sur son remplacement 
dans un avenir proche. Et nul 
doute qu’on va encore avoir 
droit à de nombreux débats 
après sa prestation de dimanche 
soir en terres catalanes. Notre 
rédaction lui a attribué la pire 
note côté madrilène, avec un 
4/10, mais ce n’est rien à côté des 
analyses de la presse madrilène, 
particulièrement virulente.

La presse est sans pitié
Le journal AS lui a ainsi attribué 
un… 0/10, avec un commentaire 
très dur : « invisible, une fois de 
plus. Rien de rien. Il ne parvient 
pas à contribuer à la possession en 
décrochant, comme il n’apparait 
pas dans la surface rivale. Il est 
à des kilomètres de ce Benzema 
qui a gagné le Ballon d’Or. On 
le voit sans rythme, lent, mais de 

façon générale, il devrait pouvoir 
courir et jouer mieux. Si le Real 
Madrid le récupère, il aura un 
trésor, mais le club attend depuis 
trop longtemps. Et ça ne vient 
pas ».
De son côté, Marca ne distribue 
pas de notes mais est aussi assez 
négatif. « Il n’est pas là. Ou 
en tout cas, pas comme avant. 
On sent qu’il n’est pas bien 
physiquement à cause de ses 
problèmes physiques et ça pèse 
dans le jeu et la prise de décision 
», indique le journal espagnol. 
Benzema est loin de son meilleur 
niveau. Encore disparu au Camp 
Nou. […] Le Clasico était une 
bonne occasion pour se refaire 
et laisser de côté les doutes, 
mais il n’a pas pu faire le match 
qu’il souhaitait, y va de son côté 
Defensa Central. C’est dur…

Arrivé cet hiver en tant que 
remplaçant numérique 
de Cristiano Ronaldo au 

sein de l’attaque de Manchester 
United, Wout Weghorst est dans le 
dur. Le buteur néerlandais compte 
seulement 2 buts en 18 matches 
sous ses nouvelles couleurs et n’a 
toujours pas ouvert son compteur 
en Premier League. Critiqué 
depuis un moment, le joueur de 
30 ans en prend encore pour son 
grade …
« Ten Hag veut jouer de manière 
agressive ; il veut aller haut sur 
le terrain, essayer de récupérer 
le ballon aussi vite que possible, 
et je pense que je peux aider 
l’équipe dans ce domaine. J’ai 
vraiment hâte de contribuer et de 
travailler pour ce club. La semaine 
dernière, quand j’ai entendu 
parler de l’intérêt de Manchester 

United, c’était spécial. Je suis 
fier que tout soit fait maintenant 
et que je sois un joueur d’United. 
» Voici comment Wout Weghorst 
annonçait la couleur lors de son 
arrivée du côté d’Old Trafford. 
Quart de finaliste de la Coupe 
du monde avec les Pays-Bas, 
l’attaquant de 30 ans qui avait été 
performant avec Besiktas (9 buts 
et 4 offrandes en 18 matches) en 
première partie de saison avait 
été choisi par Erik ten Hag afin 
de renforcer un secteur offensif 
où Cristiano Ronaldo avait plié 
bagages pour l’Arabie Saoudite 
et Al Nassr. Buteur pour son 
troisième match en Carabao Cup 
contre Nottingham Forest (3-0), 
l’ancien de Wolfsbourg semblait 
même doucement trouver sa 
vitesse de carburation dans 
l’effectif. Mais il devient de plus 

en plus difficile de défendre les 
performances du géant d’1m97.
Alors qu’il a désormais disputé 
18 rencontres avec les Red 
Devils, Wout Weghorst ne 
compte que 2 buts et 2 offrandes 
alors qu’il dispose d’un rôle de 
titulaire avec une moyenne de 
quasiment 75 minutes disputées 
depuis son arrivée. Positionné en 
pointe de l’attaque sur le papier, 
Wout Weghorst a un rôle bien 
plus particulier car il redescend 
souvent d’un cran afin de laisser 
Marcus Rashford prendre la 
profondeur. Initiant le pressing, 
l’attaquant néerlandais se sacrifie 
pour l’équipe mais cela n’est pas 
suffisant pour faire oublier ses 
lacunes techniques et son manque 
d’efficacité. «Vous parlez d’un 
n°10 de Manchester United ou 
d’un avant-centre, il est dans 

l’équipe pour être défensif. C’est 
lui qui court et tout le monde 
aime jouer avec lui parce qu’il 
fait ça. Mais en termes de qualité, 
vous devez également avoir un 
certain niveau de qualité pour 
jouer pour Manchester United 
… ce n’est pas le cas là» ne 
manquait pas de lâcher Paul 
Scholes après le cinglant 7-0 
concédé par Manchester United 
contre Liverpool.
La presse anglaise en a marre

Interrogé sur l’utilisation de 
Wout Weghorst, Erik ten Hag 
l’avait publiquement défendu 
en conférence de presse : «je 
pense qu’il est intelligent dans 
son placement, c’est un très 
bon anticipateur .Bien sûr, je 
lui demande d’aider à la liaison, 
ce qu’il fait également en tant 
qu’attaquant de pointe. Mais à ce 

poste, il fait la liaison et se place 
devant le but lorsque les centres 
arrivent. Pour le reste, il y a la 
partie défensive, qu’il maîtrise 
également très bien. Pourquoi 
commence-t-il tous les matches ? 
Parce qu’il en est capable. Il est 
physiquement capable de jouer 
beaucoup de matches. C’est un 
joueur très en forme et il récupère 
très bien.» Wout Weghorst est un 
joueur qui trouve grâce aux yeux 
de son coach Erik ten Hag et c’est 
sans doute le plus important pour 
lui. Pour autant, la presse anglaise 
ne manque pas de l’égratigner.
Ainsi, ce dimanche suite à la 
qualification contre Fulham (3-
1) permettant aux Red Devils 
d’accéder aux demi-finales de 
FA Cup, il a fortement déçu en 
recevant la note de 5/10 dans les 
colonnes du Manchester Evening 
Standard. qui s’est chargé d’un 
commentaire assassin à son 
sujet : «son premier tir n’était 
pas un tir, c’était une passe en 
retrait. Tellement inoffensif qu’il 
est tombé dans le néant après 
l’entrée d’Antony.» De son côté, 
The Sun lui a également attribué 
la même note en appuyant sur la 
clémence d’Erik ten Hag envers 
son compatriote : «il continue 
d’être repêché par Ten Hag, donc 
aux yeux du manager, il fera 
probablement quelque chose de 
bien.» Pour Sky Sports, il récolte 
aussi un 5 au même titre qu’Harry 
Maguire et Scott McTominay. 
Une appréciation très difficile 
envers Wout Weghorst qui 
enchaîne malgré tout les 
titularisations avec le troisième 
de Premier League.
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En Bref...Ce méga-yacht n’émet pas de CO2, 
mais de là à dire qu’il est écolo...

Les monstrueux processeurs AMD EPYC 
Genoa-X intègrent plus de 1 Go de cache !

Gmail proposait déjà différentes 

fonctions pour rédiger ses e-mails 

plus rapidement avec le machine 

learning, comme des suggestions 

de fins de phrase (Smart Compose) 
et de réponses (Smart Reply). Avec 
le développement des intelligences 

artificielles (IA) génératives, Google 
a annoncé ce mardi sur son blog 

vouloir aller plus loin et proposer 

des fonctionnalités avancées pour 

plusieurs des produits de sa suite 

bureautique Workspace. Dans un 
futur proche, un algorithme pourrait 

ainsi rédiger, répondre ou résumer 

des e-mails, ou encore organiser une 

boîte de réception.
Sur Google Docs, l’IA pourrait 
aussi relire, écrire et réécrire du 

contenu. Le géant américain a 
présenté en détail la fonction de 

génération de texte commune aux 

deux logiciels, qui devrait être la 

première à voir le jour. Dans un 
encadré, il est possible d’indiquer 
ce que l’on veut écrire. Puis, en un 
clic, un texte correspondant aux 

attentes de l’utilisateur est généré 
automatiquement. Cette ébauche 
peut ensuite être librement modifiée.

Les qualités humaines restent 
au-dessus

L’IA de Google serait par ailleurs 
en mesure de donner des conseils 

pour adapter le ton de son texte. 
De même, comme sur le moteur de 
recherche, un bouton « J’ai de la 
chance » pourrait être ajouté pour 

laisser l’IA composer entièrement 
un texte ou un message. « L’IA 
ne remplace pas l’ingéniosité, la 
créativité et l’intelligence de vraies 
personnes », a cependant tenu à 

préciser sur le blog Johanna Voolich 

Wright, vice-présidente de Google 

Workspace

Les nouvelles fonctions seraient 
d’abord proposées aux utilisateurs 
de longue date de Workspace avant 

d’être accessibles au grand public. 
Au-delà de Gmail et Docs, Google 
Slides pourrait aussi intégrer dans 
le futur une fonction permettant de 

générer des images, de l’audio et 
de la vidéo. De même, sur Google 
Meet, les IA génératives pourraient 
bientôt être utilisées pour générer 

de nouveaux arrière-plans et de 

prendre automatiquement des 

notes, explique 01net. Enfin, des 
fonctionnalités reposant sur l’IA 
pourraient être intégrées à Google 

Sheets pour faciliter le traitement de 
données.

Construit par la société 
allemande Lürssen 
Yachts, le navire sera 

équipé de piles à hydrogène, 
mais utilisera une méthode 
particulière pour stocker le 
carburant.
Les yachts sont l’apanage des plus 
riches. Extravagants et luxueux, 
ils ont aussi la réputation d’être 
particulièrement polluants, 
notamment en ce qui concerne 
les émissions de dioxyde de 
carbone. S’il est hors de question 
pour certains de changer de 
mode de vie, il est possible de 
faire des efforts en abandonnant 
les énergies fossiles pour adopter 
des solutions plus écologiques… 

Du moins, sur le papier.
Un projet ancré dans 

l’avenir…
Le navire, baptisé Cosmos, 
mesure près de 115 mètres de 
long et est équipé d’un moteur 
fonctionnant à l’hydrogène. Ce 
gaz étant fastidieux à stocker en 
petit volume, Lürssen Yachts a 
choisi d’utiliser du méthanol à 
la place. Liquide à température 
ambiante, il est composé de 
molécules de carbone, d’oxygène 
et d’hydrogène, et il est tout 
à fait possible de récupérer ce 
dernier pour alimenter les piles à 
combustible de l’appareil.

… mais qui surfe sur la 
mauvaise vague

Cependant, le bilan n›est pas 
particulièrement positif, car 
le méthanol est actuellement 
synthétisé à 52 % à partir du gaz 
naturel, à 45 % à partir du charbon 
et à 3 % à partir de la biomasse. 
Des méthodes de production qui 
ne sont pas dénuées d›émissions 
de gaz à effet de serre. Ainsi, si 
ce navire peut se targuer d›être 
moins polluant que d›autres, 
son impact sur l›environnement 
en fonctionnement restera 
très important. En tenant 
compte de cela, ainsi que 
de l›énergie dépensée pour 
sa construction, il est plutôt 
simple de voir dans ce projet un 
greenwashing (écoblanchiment) 

malheureusement très courant 
autour des projets de nombreux 
milliardaires et grandes 
entreprises.
Le Cosmos aura une autonomie 
annoncée de 15 jours lorsqu’il 
sera ancré, ou de plus de 1 500 
km en naviguant lentement, 
le tout sans aucune émission 
directe de CO2. Accueillant une 
piscine et une encoche à l’arrière 
prête à héberger un navire plus 
petit, il sera aussi équipé d’un 
héliport. Comble de l’ironie, 
direz-vous ? Devant être livré 
en 2025, il a été commandé par 
le milliardaire japonais Yusaku 
Maezawa.
Celui-ci n’est pas un inconnu, 
puisqu’il a acheté, en 2018, un 
vol sur le Starship de SpaceX 
à destination de la Lune. Le 
nom de ce méga-yacht est donc 
plutôt évocateur, et il n’est pas 
très surprenant de trouver sur 
son toit un dôme d’observation 
du ciel, histoire de patienter 
au milieu des océans avant de 
changer d’astre. Pour achever 
le tableau, le navire a été conçu 
par le designer australien Marc 
Newson, qui avait participé 
au développement du look de 
l’Apple Watch.

Des processeurs à destination 
des serveurs et autres centres de 
données qui profiteront aussi du 
3D Vertical Cache.
Déjà évoqués à la fin de 
l’année dernière, les nouveaux 
processeurs de la gamme EPYC 
d’AMD auront bien droit au « 
traitement » 3D Vertical Cache 
afin de doper la quantité de 
mémoire cache embarquée sur 
les puces.

Jusqu’à 96 cœurs pour 192 
threads

Cette révolution 3D Vertical 
Cache ne concernera toutefois 
pas tous les futurs processeurs 
EPYC et, comme sur les Ryzen, 
AMD réserve sa technologie à 
une déclinaison spécifique.
Nom de code Genoa, les 
nouveaux EPYC ont déjà été 
évoqués à plusieurs reprises. Ils 
seront l’occasion d’intégrer – 
première fois sur des processeurs 
à destination des serveurs – 
l’architecture Zen4 que nous 
commençons à bien connaître, 
de proposer la gravure 5 nm de 
TSMC et d’ajouter un très grand 

nombre de cœurs pour faire 
exploser les limites actuelles.
Aux dernières nouvelles, les 
modèles les plus musclés 
devraient ainsi compter jusqu›à 
96 cœurs pour 192 threads. Ce 
sera notamment le cas sur les 
EPYC 9654, EPYC 9654P et 
EPYC 9664.
1 248 Mo de cache combiné 
L2+L3
Les informations les plus 
récentes obtenues par 
WCCFTech ne se focalisent 
toutefois pas sur ces modèles, 

mais bien sur les déclinaisons 
intégrant le 3D Vertical Cache 
(Genoa-X), pour un empilement 
du cache autorisant une nette 
augmentation de la capacité 
embarquée.
Nous parlons de quatre 
références depuis l›EPYC 
9184X jusqu›à l›EPYC 9684X 
en passant par les 9284X et 
9384X. Les nouvelles données 
de notre confrère concernent 
essentiellement le plus costaud 
de la gamme qui, avec ses 96 
cœurs/192 threads et son total 

de 1,25 Go de cache combiné 
semble devoir être un véritable 

monstre.
Un cache gargantuesque qui se 

décompose de la sorte : 384 Mo 
de cache L3 lié aux CCD, 768 Mo 
de L3 consécutif de l›utilisation 
du 3D V-Cache et, enfin, 96 Mo 
de cache L2 pour un total exact 
de 1 248 Mo. Soulignons qu›il 
est aussi question de 3 Mo de 

cache L1 et qu›au total, la puce 
profite de 2,6x plus de cache que 
les modèles Genoa classiques.
Une augmentation du cache qui 

semble n’avoir qu’une très faible 
incidence sur les fréquences 

de fonctionnement. Au pire, il 
serait ainsi question de perdre 

100 MHz (3,7 contre 3,8 GHz) 
entre le 9684X et le 9664. Enfin, 
on parle d’un TDP de maximum 
400 Watts et d’une sortie au 
cours de l’été 2023.
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Souvent bénin, un vertige 
n’est pas toujours 
anodin. Lorsque la cause 

est pathologique, une prise en 
charge médicale ainsi qu’une 
rééducation vestibulaire sont 
parfois nécessaires.
Si la plupart du temps, pertes 
d’équilibres et sensations 
d’étourdissement ne sont 
pas graves, les vertiges 
représentent tout de même 
4% des admissions dans 
les services d’urgence. 
Ces symptômes peuvent 
notamment résulter d’un 
dysfonctionnement de 
l’organe de l’équilibre 
ou du traitement de cette 
information, le système 
vestibulaire, qui régit la 
perception des mouvements 
et des rotations de la tête dans 
l’espace. Auquel cas il peut 
être nécessaire de se rendre 
chez un kiné spécialisé. Mais 
comment savoir si nous avons 
besoin d’une rééducation 
vestibulaire ? Explications 
avec Loïc Vest, masseur 
kinésithérapeute spécialisé 
en rééducation vestibulaire à 
Paris.

Que sont les troubles 
vestibulaires ?

Ils sont dus à une anomalie de 
fonctionnement du système 
vestibulaire, un organe 
sensoriel situé dans l’oreille 
interne. Habituellement, 
cet organe gouverne notre 
équilibre grâce à la perception 
coordonnée des informations 
visuelles et proprioceptives, 
qui intègrent la position des 
différentes parties du corps 
dans l’espace et des objets de 
notre environnement.
Concrètement, le système 
vestibulaire de l’oreille 
interne est composé de 
canaux dans lesquels circule 
un liquide où sont plongés 
des « cristaux », reliés à de 
petits cils. Lorsque l’on fait 
un mouvement de la tête, le 
liquide se met mouvement et 
les cristaux sont entraînés par 
leur poids, ce qui fait bouger 
les cils. Cela active des 
récepteurs reliés au cerveau 
par des nerfs qui se chargent de 
transmettre continuellement 
les informations sur les 
changements de position de la 
tête à notre cerveau.
Une anomalie du système 
vestibulaire se manifeste 
généralement par des pertes 
d’équilibre, des vertiges, des 
sensations d’étourdissement 
(« tête qui tourne »), des 
nausées ou des vomissements. 
Moins fréquemment, 

les patients souffrent de 
problèmes de concentration et 
de mémoire, de désorientation, 
d’anxiété voire de dépression, 
qui sont des conséquences à 
long terme d’une pathologie 
chronique. « Les épisodes 
de perte d’équilibre peuvent 
durer moins d’une minute 
mais se répéter plusieurs fois 
au cours d’une journée, ce qui 
devient parfois très invalidant 
», explique Loïc Vest. Si vous 
en souffrez, il est important 
d’en parler à votre médecin 
traitant et/ou un ORL qui 
pourront identifier la cause du 
problème et éventuellement 
vous conseiller une 
rééducation vestibulaire.
Qu’est-ce que la rééducation 
vestibulaire ?
La kinésithérapie vestibulaire 
(qui dispose de sa propre société 
savante, la SFKV) va utiliser 
l’interaction entre la vision et 
l’organe de l’équilibre pour 
corriger une déficience dans 
la perception des informations 
sensorielles par notre cerveau.
Cette discipline fait partie des 
spécialités de la kinésithérapie. 
Si certains troubles de l’équilibre 
se résorbent d’eux-mêmes, leur 
cause peut se révéler pathologique 
s’ils sont persistants. Dans ce 
cas, un médecin pourra tester de 
manière plus poussée votre sens 
de l’équilibre, de la vue, de l’ouïe 
ainsi que votre coordination. 
Une fois la cause identifiée, 
le kinésithérapeute intervient 
pour « rééduquer » la fonction 
déficiente (difficulté à marcher, 
instabilité du regard, etc.).
Il est important de noter que 
le traitement d’un trouble 
vestibulaire repose sur une étroite 
coordination entre médecins, 
qui agiront sur la cause, et un 
kinésithérapeute qui agira sur le 
rétablissement des fonctions. « 
Pour cela, le kiné va utiliser un 
certain nombre de tests afin de 
mettre en lumière des troubles 
fonctionnels. », indique Loïc 
Vest.Les kinés sont-ils les seuls 
à pouvoir l’exercer ?
Selon la Caisse nationale 
d’assurance maladie, seuls les 
kinésithérapeutes sont habilités 
à dispenser une rééducation 
vestibulaire, et donc remboursés 
par la sécurité sociale. Les 
ostéopathes ainsi que les 
chiropracteurs ne sont pas censés 
exercer cette pratique. Pour 
cause, la kiné vestibulaire peut 
s’avérer dangereuse si elle n’a 
pas été prescrite au préalable par 
un spécialiste formé. « En effet, 
certains troubles vasculaires, 
neurologiques voire certaines 
tumeurs sont capables de mimer 

des vertiges positionnels ou 
fonctionnels. Or ces pathologies 
graves nécessitent une prise en 
charge par des médecins. Le 
kinésithérapeute vestibulaire est 
formé aux «drapeaux rouges « 
qui lui permettent, grâce à un 
matériel spécifique, de faire 
cette différence et réorienter au 
plus vite le patient», souligne le 
kinésithérapeute.
Dans quelles situations a-t-on 
besoin de kiné vestibulaire ?
De multiples pathologies 
(traumatiques, virales, auto-
immunes, hormonales) peuvent 
atteindre soit le système 
vestibulaire soit la transmission 
des informations jusqu’au 
système nerveux qui comprend 
le cerveau et la moelle épinière. 
Néanmoins, les troubles 
vestibulaires les plus fréquents 
sont :
Le trouble fonctionnel, dont le 
mal des transports par exemple, 
correspond à une illusion 
sensorielle ou « dépendance 
visuelle ». « Il concerne 60 à 70% 
des patients qui consultent pour 
vertiges », précise Loïc Vest. Il 
y a une désynchronisation de la 
perception entre les mouvements 
du corps et les informations 
visuelles. La plupart de ces 
patients se plaignent par exemple 
de sensations vertigineuses dans 
des espaces bondées tels que 
les grands magasins ou les hall 
dans lesquels ils éprouvent des 
difficultés à trouver un repère 
fixe qui soit en adéquation avec 
les informations envoyées par 
l’oreille interne. Ce sont souvent 
des patients dont les examens 
médicaux ne montrent aucune 
anomalie mais dont la fonction 
est perturbée.
Le vertige de position 
paroxystique bénin (VPPB) 
représente environ 25 à 35 % 
des causes de vertiges et est 
diagnostiqué à tout âge (de 
18 à 90 ans). « Il est lié au 
détachement de petits cristaux de 
l’oreille interne (les otoconies) 
qui se mettent à flotter dans 
les liquides qu’elle contient », 
indique Loïc Vest. Au moment 
de changer de position, cela 
provoque des vertiges, nausées 
et vomissements.
L’hydrops (dont la maladie de 
Ménière) est une pathologie 
chronique caractérisée par des 
crises de vertiges, une perte 
progressive de l’audition et 
des acouphènes (des bruits 
«fantômes»). Elle est due à 
un déséquilibre de la pression 
dans les liquides circulant dans 
l’oreille interne.
Le déficit vestibulaire aigu (dont 
la névrite vestibulaire) est une 

atteinte virale ou vasculaire qui 
provoque une inflammation du 
nerf vestibulaire relié à l’oreille 
interne et donc un trouble de 
l’acheminement de l’information 
vers le cerveau. Elle se 
manifeste par une crise violente 
de vertiges pendant plusieurs 
heures voire plusieurs jours, 
en s’accompagnant de nausées 
et de vomissement et de fortes 
instabilités.
« Certains facteurs de risques 
comme l’anxiété ou la fatigue 
peuvent aussi majorer les 
sensations vertigineuses et 
troubles de l’équilibre », 
ajoute le kinésithérapeute. La 
sédentarité liée à l’âge est elle 
aussi un facteur aggravant 
« car l’organe de l’équilibre 
est perturbé après une longue 
période d’immobilité».

Comment se déroule la 
rééducation vestibulaire ?

« En premier lieu, il faut 
réaliser un bilan pour mettre en 
évidence les troubles sensoriels 
à l’origine du problème, qu’ils 
soient visuels, vestibulaires ou 
proprioceptifs (sensibilité aux 
informations de posture et de 
mouvement)», indique Loïc 
Vest. « En fonction du trouble, 
on pourra établir un programme 
personnalisé» comprenant 
plusieurs types d’exercices. Par 
exemple :
Des manipulation libératrices 
destinées à replacer les cristaux 
de l’oreille interne au bon 
endroit pour corriger les vertiges 
positionnels.
Des exercices actifs de 
stabilisation du regard (bouger 
la tête en fixant un objet par 
exemple).
Des exercices d’habituation 
destinés à habituer le cerveau 
à des sensations vertigineuses 
ou à un flux visuel qui auraient 
tendance à perturber le patient. 
Cela peut passer par la réalité 
virtuelle ou de la stimulation 
optocinétique (qui a pour but 
de diminuer l’importance des 

yeux, notamment en plaçant le 

patient dans l’obscurité, pour 

faire travailler les fonctions 

proprioceptives et vestibulaires).

Des exercices pour diminuer 

l’instabilité : le patient est placé 

sur une mousse ou se déplace et 

doit garder l’équilibre. Il peut 

aussi marcher en secouant la tête 

par exemple.

Combien de séances 
nécessaires?

Tout dépend de l’origine du 

trouble et des symptômes du 

patient, de ses antécédents, de 

son activité quotidienne.

Généralement, « le traitement 

d’un VPPB est très rapide et 

quelques séances suffisent », 
indique Loïc Vest. Mais cela peut 

être plus long dans certains cas, 

notamment chez les migraineux 

ou les personnes victimes d’un 

traumatisme crânien.

Comptez 5 à 10 séances pour 

un déficit vestibulaire aigu et 
diagnostiqué assez précocement 

mais beaucoup plus pour un 

diagnostic plus tardif.

Pour les autres pathologies 

vestibulaires et neurologiques, 15 

à 20 séances sont généralement 

nécessaires.

Ces indications dépendront aussi 

d’autres facteurs. « Plus il y a de 

l’anxiété, de l’appréhension et de 

la sédentarité, plus la rééducation 

va être longue. C’est pourquoi il 

faut impliquer le patient dans sa 

rééducation pour que les effets 

soient bénéfiques », précise le 
kinésithérapeute. Dans tous les 

cas, les exercices à effectuer ne 

se limitent pas à ceux réalisés 

en présence de votre kiné. Ce 

dernier vous indiquera des 

exercices à réaliser à la maison 

pour un rétablissement optimal.

Kiné vestibulaire : qu’est-ce que c’est ?
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Pour avoir de l’énergie, pour 
être de bonne humeur ou en 
bonne santé… Il faut miser 

sur les bons aliments ! Mais que 
faut-il mettre dans son assiette 
pour se sentir bien dans son corps 
et dans sa tête ?
« Que ton aliment soit ton seul 

médicament »
Hippocrate, père de la 
naturopathie, voyait déjà les 
choses ainsi. Pour prévenir 
les maladies et pour stimuler 
sa forme, il faut bien choisir 
les aliments qu’on met dans 
son assiette et dire « oui » 
aux alicaments ou aliments 
fonctionnels !
Le terme alicament est un mot 
valise qui mélange aliment et 
médicament. Très justement 
nommés aliments fonctionnels 
au Canada, ces aliments auraient 
un impact réel sur la santé et sur 
l’humeur. Mais quels sont ces 
alicaments (100% naturels) ?
NB: On ne parle pas ici des 
alicaments industriels dont les 
allégations santé sont souvent le 
résultat d’opérations marketing 
et dont les tests cliniques se 
sont révélés trop insuffisants 
pour qu’ils puissent être 
considérés comme de vrais 
aliments fonctionnels par les 
grandes institutions ou par les 
nutritionnistes.

Les principaux alicaments 
naturels

Pour que l’on puisse parler 
d’aliment fonctionnel, il faut que 
les vertus de l’aliment concerné 
soient appuyée par des études 

scientifiques concluantes.
Le docteur Richard Béliveau 
dresse ainsi la liste de certains 
aliments fonctionnels  qui 
agiraient sur la santé et sur 
l’humeur: le thé vert, le chocolat, 
le curcuma, la tomate, les 
agrumes, etc…
Sources
Richard Béliveau est titulaire 
d’un doctorat en biochimie et 
chercheur en neurochirurgie. Il 
fait la mention de ces aliments 
dans son ouvrage Les aliments 
contre le cancer - Éditions 
Trécarré - 2005

Je mise sur les épices
Paprika, curry, safran… toutes 
ces épices sont excellentes pour 
la santé. Mais c’est surtout le 
curcuma, utilisé en médecine 
ayurvédique qui brille pour 
ses promesses sur la santé. Sa 
teneur en flavonoïdes et surtout 
en curcumine, lui confère un 
pouvoir antioxydant qui protège 
des maladies cardiovasculaires et 
dégénératives, provoquées par le 
stress oxydatif.
Astuce : La pipérine contenue 
dans le poivre noir que l’on 
mélange au curcuma décuple 
la proportion de curcumine 
absorbée par l’organisme. 
L’association du poivre noir et du 
curcuma protégerait de certains 
cancers.
Je n’oublie plus les fruits secs!
Ce n’est pas une collation à 
laquelle on pense souvent… et 
pourtant, les fruits secs, en plus 
d’être savoureux, sont riches 
en calcium, en magnésium et 

en vitamine E, des nutriments 
spécial bonne humeur !
Les amandes constituent une 
indéniable source d’énergie, 
en raison de leur teneur en 
magnésium dont les effets 
bénéfiques ont été prouvés sur le 
stress. En cas de légère anxiété 
ou de coup de fatigue, prenez 
environ 10 amandes (100 kcals).
Les noix du Brésil (environ 20 
kcals/noix) sont aussi une source 
importante de magnésium. 
Alcanisantes, ces noix 
tamponnent l’acidité de notre 
organisme. Ce mécanisme permet 
de rétablir l’équilibre acido-
basique et de retrouver ainsi 
énergie et vitalité ! Posologie 
: une poignée de noix par jour 
(environ 5 à 6 noix).

Je pense à la vitamine B6 
contre les coups de déprime…

La vitamine B6 joue un rôle 
crucial dans la synthèse de certains 
neurotransmetteurs comme la 
sérotonine, la mélatonine et 
la dopamine. Ils maintiennent 
l’équilibre psychique et régulent 
l’humeur, l’appétit et le sommeil.
Les aliments riches en vitamine 
B6 comme la dinde ou le poulet, 
le thon, le saumon ou la morue, 
les pommes de terre avec la 
pelure et les pistaches non salées, 
sont excellents contre la déprime, 
l’irritabilité et la fatigue. Alors 
n’oubliez pas de les mettre au 
menu !

…et je mise sur la vitamine 
B12 si j’ai du mal à me 

concentrer
La vitamine B12 est essentielle 

à la croissance, à la division 
cellulaire et au fonctionnement 
des cellules du corps, ainsi qu’à 
l’équilibre du système nerveux. 
Ces propriétés font d’elle une 
vitamine fondamentale au 
maintien de la forme et de la 
concentration !
Les viandes, les volailles, les 
poissons, les fruits de mer, les 
oeufs et les produits laitiers, 
riches en vitamine B12, sont 
des aliments qui favoriseront 
la mémoire, la concentration et 
l’énergie.

Je fais le plein de fruits
C’est reconnu : la consommation 
de sucre libère de la dopamine 
dans notre cerveau, l’hormone 
du plaisir. Mais plutôt que de se 
tourner vers les produits sucrés 
raffinés qu’on trouve dans le 
commerce, pourquoi ne pas miser 
sur les fruits de saison ?
De manière purement 
psychologique, le goût sucré 
des fruits pourrait permettre la 
libération de dopamine.
C’est là tout le principe des 

aliments fonctionnels puisqu’un 
« aliment-réconfort a une 
dimension physique : son goût, 
sa texture, son allure, et une 
dimension émotive. Et l’émotion 
peut déterminer l’aliment-
réconfort que vous chercherez. »
Et bien sûr, je dis « oui » au 
chocolat noir pour le bien-être !
Le chocolat, et surtout le chocolat 
noir avec au minimum 75% de 
cacao, stimule la bonne humeur 
! Riche en magnésium, c’est un 
anxiolytique et un antidépresseur 
naturel, raison pour laquelle 
il fait l’objet de nombreuses 
études scientifiques. Il contient 
de la phényléthylamine, un 
neurotransmetteur qui stimule la 
fabrication d’endorphines. Bien 
qu’on ne connaisse pas encore la 
fonction précise des endorphines, 
on considère aujourd’hui qu’elles 
contribueraient à une sensation 
de plaisir.
Posologie : limitez-vous à 1 carré 
de chocolat noir (50 g) par jour 
pour le plaisir, pour l’humeur et 
surtout, pour la ligne !

Le vinaigre de cidre est un produit 
plébiscité pour ses pouvoirs 
antioxydants, coupe-faim et 
brûle-graisse qui aident à garder 
la ligne.
Dans le cadre d’une alimentation 
équilibrée et d’une bonne hygiène 
de vie, ce vinaigre élaboré à base 
de pommes possède des atouts 
très intéressants pour booster sa 
santé et maigrir durablement.
Découvrez les intérêts du 
vinaigre de cidre pour perdre 
du poids, ainsi que nos astuces 
pour l’intégrer à l’alimentation 
quotidienne.

Les bienfaits du vinaigre de 
cidre sur l’organisme

Le vinaigre de cidre a l’avantage 
de concentrer les principes actifs 
du fruit à partir duquel il est 
élaboré : la pomme.
De ce fait, le vinaigre de cidre 
a une teneur intéressante en 
antioxydants, en acide acétique et 
en pectine.
Les vertus du vinaigre de cidre 
sont nombreuses, en effet, il 
permet de :

Réguler la glycémie sanguine et 
la production d’insuline ;
Diminuer le stockage du sucre 
sous forme de triglycérides dans 
le tissu adipeux ;
Augmenter la combustion des 
graisses ;
Stimuler l’appareil digestif et 
faciliter la digestion ;
Réguler le taux de cholestérol 
sanguin ;
Bénéficier d’un effet coupe-faim 
intéressant ;
Protéger les cellules contre 
l›oxydation et le vieillissement 
prématuré.
Boire du cidre tous les jours : 
bonne ou mauvaise idée ?
Le vinaigre de cidre pour maigrir 
ne doit pas être consommé 
n›importe comment. Il ne s›agit 
pas seulement de l›intégrer à 
quelques préparations pour en 
tirer des avantages. Pour un effet 
positif, il faudrait consommer 3 
cuillères à soupe de vinaigre de 
cidre diluées dans de l›eau à jeun 
le matin, puis quelques minutes 
avant chaque repas. C›est à ces 

moments précis de la journée que 
le vinaigre de cidre aurait le plus 
d›effets sur l›organisme, et sur le 
système digestif notamment.

Vinaigre de cidre : existe-t-il 
des dangers ?

Attention toutefois, si vous 
avez l›estomac fragile, pensez 
à diluer davantage le vinaigre. 
Pour une efficacité optimale, la 
cure de vinaigre de cidre doit 
être poursuivie durant 3 à 6 mois. 
L›idéal étant de faire des cures de 
3 mois, deux fois dans l›année.

Le vinaigre de cidre pour 
maigrir, une cure miracle ?

La consommation de vinaigre 
de cidre peut être un véritable 
atout pour la santé et pour la 
ligne. Cependant, il ne s›agit 
pas d›un aliment miracle et cette 
consommation n›a d›intérêt que 
dans le cadre d›une alimentation 
variée et équilibrée.
Pour être efficace, le vinaigre de 
cidre doit donc être combiné à 
une activité physique régulière, 
à une hydratation suffisante et à 
une alimentation correctement 

composée.
Les bases d’une alimentation 

saine
Consommer des fruits et légumes 
frais et de saison à chaque repas ;
Privilégier les féculents et pains 
complets ou aux céréales ;
Consommer une source de 
protéines animales ou végétales à 
chaque repas ;
Miser sur des aliments riches 
en acides gras essentiels : huiles 
végétales, oléagineux, etc. ;
Manger lentement, dans le calme 
et bien mâcher ;
Éviter le sucre blanc et les 
produits sucrés : viennoiseries, 

biscuits, gâteaux, chocolat, pâte à 
tartiner, bonbons, etc. ;
Cuisiner au maximum et éviter 
les produits transformés et les 
plats préparés ;
Boire au minimum 1,5 litre d›eau 
par jour ;
Limiter la consommation d›alcool 
et de sodas ;
Écouter son organisme et les 
sensations alimentaires : faim, 
satiété, etc. ;
Faire 3 repas principaux et 1 à 2 
collations si besoin ;
Ne pas grignoter entre les repas ;
Ne pas sauter de repas.

Ces aliments qui mettent de bonne humeur

Le vinaigre de cidre pour maigrir : est-ce que ça marche ?
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Le Théâtre national algérien 
(TNA) a procédé au suivi 
et à l’exécution du projet 

de création du Théâtre national 
de la République arabe sahraouie 
démocratique (RASD) à travers 
un programme riche comportant 
des sessions de formation dans 
les arts et des ateliers pratiques 
au profit des hommes du théâtre 
sahraoui, a-t-on appris du TNA.
Lancé en février dernier et se 
poursuivra jusqu’à juin, ce projet 
vise à réaffirmer l’importance 
d’enrichir la scène théâtrale 
sahraouie et de donner l’image 
culturelle de sa lutte contre le 

colonisateur marocain, à travers 
sa présence effective tant au 
sein de la société sahraouie qu’à 
l’extérieur.
Entre autres objectifs du projet, la 
présentation de pièces de théâtre 
de différents genres, produites 
localement ou à l’étranger en vue 
de contribuer à l’enrichissement 
et au développement du 
patrimoine culturel sahraoui 
par la production de spectacles 
vivants et l’animation et la 
promotion de la culture et des 
arts sahraouis.
Il s’agit également de créer un 
cadre référentiel réglementaire, 

artistique et professionnel en 
mesure d’améliorer les conditions 
de la pratique professionnelle 
de l’art chez les Sahraouis, de 
régénérer et de développer les 
capacités créatives de ces artistes 
par l’organisation de stages 
spécialisés dans la formation 
pratique et promouvoir 
l’expérience théâtrale sahraouie 
sur la scène internationale.
Ce projet qui sera réalisé entre 
les camps de réfugiés sahraouis, 
le Théâtre régional de Sidi Bel 
Abbès et le TNA, comporte 
des sessions de formation dans 
les arts et des ateliers pratiques 

encadrés par des académiciens et 
des spécialistes du théâtre.
La ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji avait 
signé, samedi à Boujedour 
(camps de réfugiés sahraouis), 

un accord-cadre avec son 
homologue sahraoui, visant 
à consolider la coopération 
culturelle notamment la création 
du théâtre national sahraoui sous 
la supervision de son secteur.

Le journaliste et écrivain français 
Christophe Boltanski a passé 
une nuit dans l’AfricaMuseum 
de Tervuren. Une nuit parmi les 
fantômes du roi Léopold II de 
Belgique qui lui a inspiré « King 
Kasaï », un texte puissant sur la 
colonisation.
L’AfricaMuseum de Tervuren 
(Belgique), qui s’est d’abord 
appelé Musée du Congo belge, 
puis Musée royal du Congo belge, 
puis Musée royal de l’Afrique 
centrale, est sans conteste un 
château hanté. Ce n’est pas 
l’historien américain Adam 
Hochschild qui nous contredira, 
lui qui a écrit, en 1998, un 
réquisitoire sans concessions sur 
la colonisation belge du Congo 
intitulé en français Les fantômes 
du roi Leopold (King Leopold’s 
Ghost).
Rouvert en 2018 après 
une rénovation complète, 
l’AfricaMuseum s’est modernisé 
sans effacer le passé, s’est 
décolonisé sans se mentir, à 
la recherche d’un équilibre 
impossible entre les mémoires. 
Rien n’empêchera pourtant 
jamais qu’entre ses murs 
austères, où demeurent encore 
ici et là les deux L entrecroisés 
du monogramme de Leopold II, 
errent les quelque 10 millions 
de morts causés par les fièvres 
successives de l’ivoire et du 
caoutchouc qui habitèrent le roi.
« L’horreur ! L’horreur! »
Passer la nuit dans un endroit 
pareil, c’est d’une certaine 
manière affronter l’horreur, cette 
horreur qu’évoque Joseph Conrad 
dans son fameux roman, Au cœur 
des ténèbres. Il faut donc un sacré 
courage pour aller y passer la 
nuit sur un lit de camp, au milieu 
de tant de morts. Comme plus 
d’une dizaine d’auteurs avant lui, 
pour les besoins de la collection 

Ma nuit au Musée, l’écrivain et 
journaliste Christophe Boltanski 
a osé. Il est allé défier les 
colonisateurs belges sur leurs 
terres, il est allé se promener 
nuitamment dans le passé, il 
est allé réveiller les fantômes. 
Sans doute n’a-t-il pas beaucoup 
dormi. Il avait pourtant choisi un 
bel endroit et un compagnon apte 
à le protéger.
« Les campements obéissent aux 
mêmes critères que les chambres 
d’hôtel : on les préfère avec vue, 
écrit-il. À défaut d’une fenêtre 
surplombant la mer, ma couche 
donne sur une sorte de vaisseau : 
cinq mètres de haut, sept mètres 
cinquante de long, quatre pieds 
gros comme des bouées, deux 
voiles grises déployées au vent, 
une centaine de kilos d’ivoire à 
la proue. Je suis allongé en chien 
de fusil devant l’un des plus 
grands éléphants d’Afrique. Eu 
égard à son rang et en raison de 
ses origines, il a été baptisé King 
Kasaï. »
Le pachyderme, qui donne son 
titre au livre, symbolise à lui 
seul tous les massacres commis 
au nom du roi dans ce qui fut 
un temps sa seule propriété. 
Massacre de la faune, exploitation 
sanglante des hommes pour 
l’ivoire, le caoutchouc et, 
désormais, divers minerais dont 
regorge le sous-sol. Dans la nuit 
de Tervuren, Boltanski est parti 
à la recherche de l’homme qui 
a abattu King Kasaï. L’histoire 
remonte à l’année 1958, alors que 
la Belgique s’apprête à recevoir 
« les nations du monde pour une 
grande foire dédiée au progrès ».
Taxidermie
« Le royaume a prévu de célébrer 
une dernière fois sa colonie, 
selon un dispositif presque 
identique à celui qu’il avait 
suivi un demi-siècle plus tôt, 

avec son village indigène, ses 
huttes en toit de chaume et sa 
population cantonnée derrière 
des barrières, raconte Boltanski. 
La section du Congo comprend 
également son inévitable pavillon 
de la faune sauvage. Là encore, 
il faut marquer les esprits. Les 
organisateurs promettent une 
expérience unique, une plongée 
dans une nature mystérieuse et 
des animaux exceptionnels. »
Pour ce faire, il faut tuer et 
empailler. Max Poll, zoologue de 
Tervuren, sera chargé de se rendre 
dans les provinces de l’Ituri et du 
Kasaï avec deux taxidermistes 
du musée. Afin de flinguer avec 
efficacité et précision, il faut aussi 
un tueur à gage : « Sur place, il 
a recouru aux services d’un 
chasseur professionnel, un colon 
issu d’une grande famille belge, 
réputé pour être une fine gâchette, 
le chevalier de Boekhat. » Le 
bourreau, c’est lui. «Arrivé à une 
trentaine de mètres de sa cible, 
il s’accroupit, met un genou à 
terre, appuie son épaule contre un 
arbre afin de ne pas vaciller, narre 
Boltanski. Le bord de son bob 
relevé, l’œil tout entier accaparé 
par la lunette du fusil, il retient sa 
respiration, vise la tête, de profil 
si possible, et tire. Par prudence, il 
introduit une balle dans la culasse 
et lâche un deuxième coup de feu. 
Surpris, éperdu, le pachyderme 
relève sa trompe, fouette l’air 
avec ses oreilles, trotte ça et là, 
puis s’effondre d’un bloc, dans 
une nuage de poussière, sans 
proférer le moindre son. » Aucun 
détail de l’équarrissage qui 
s’ensuit ne nous sera épargné.
Colons de père en fils
Si l’écrivain a choisi de 
s’intéresser au chevalier de 
Boekhat, ce n’est pas pour rien. À 
la revue littéraire en ligne Lettres 
capitales, il déclare ainsi : « En 

me penchant sur ce personnage, 
je me suis aperçu que toute sa 
famille était étroitement associée 
à l’histoire du Congo belge. Un 
aïeul a participé à la conquête 
en 1891, dix ans plus tard, l’un 
de ses cousins a exploité le 
caoutchouc pour le compte d’une 
société concessionnaire, et enfin 
un autre Boekhat a été l’un des 
commandants des mercenaires 
blancs venus défendre les 
intérêts miniers belges après 
l’indépendance. »
Dans la nuit de Tervuren, c’est 
donc à toute l’épopée coloniale 
belge qu’il se confronte : les 
Boekhat représentent le symbole 
de l’oppression. L’un des 
compagnons de route de l’aïeul, 
Léon Rom, aura les honneurs 
d’un article d’Edward James 
Glave dans Century Magazine, « 
Cruelty in the Congo Free State 
». C’est sans doute cet article, 
et ce sinistre personnage, qui 
inspireront le Kurtz de Joseph 
Conrad. Glave raconte en effet 
comment Léon Rom pille, 
exploite, massacre : « Vingt et 
une tête ont été apportées aux 
[Stanley] Falls et le capitaine 
Rom s’en est servi comme 
décoration. »
Cauchemars interminables

On aimerait que les cauchemars 

de la nuit de Tervuren s’achèvent 

avec l’aube d’un jour nouveau. 

Las, il reste encore des Boekhat, 

et ils sont nombreux. Le dernier 

dont nous parle Boltanski est un 

mercenaire, un « affreux » qui , 

dans les années 1960, change 

de camp plus souvent que de 

chaussettes avant de se faire 

oublier dans l’Afrique du Sud de 

l’apartheid.

« Avec sa bande hirsute, il part 

combattre les soldats fidèles au 
gouvernement de Lumumba, 

quelque part plus au Nord. Il 

touche pour cela 28 000 francs 

par mois. Son employeur, 

c’est Moïse Tshombe. Celui-ci 

préside le Katanga, la province 

la plus riche du pays, assise 

sur d’immenses gisements de 

cobalt, de cuivre et d’uranium. » 

L’histoire, malheureusement, ne 

s’interrompt pas quand le jour se 

lève et que les visiteurs peuvent 

parcourir les allées aseptisées du 

musée. De l’aube au crépuscule et 

du crépuscule à l’aube, l’histoire 

n’en finit pas de se répéter.

Création du théâtre national sahraoui

sessions de formation dans les arts et des ateliers supervisés 
par le TNA

Dans l’ex-musée du Congo belge, une nuit avec un éléphant,
 un chasseur et dix millions de morts
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Abidjan a accueilli ce 
weekend la 16e édition 
d’Afrik Fashion Week. 

Un rendez-vous incontournable 
du calendrier de la mode 2023.
Les créations africaines, des 
plus colorées aux plus sobres 
sont mises à l’honneur, mêlant 
tradition et Modernité. Le thème 
de cette année avait pour titre 
« Jeunesse, Mode et Diversité 
culturelle».
En parallèle à l’Afrik Fashion 
Week s’est tenue une exposition 
à la patinoire du Sofitel Abidjan 
Hôtel, pour permettre aux stylistes 

et maisons de couture de présenter 
leurs nouvelles collections, une 
vitrine qui leur permettra aussi de 
briller sur les podiums.
Selon les organisateurs de 
cette 16eme Fashion Week, 
30 créateurs et 60 mannequins 
de plusieurs pays ont répondu 
présent. L’événement a été 
marqué par le défilé enivrant du 
mannequin Aïcha NGoila, mais 
aussi de l’artiste Manadja, du 
groupe ivoirien Magic System qui 
a défilé pour un créateur spécialisé 
dans les grands boubous de soirée.

Le journaliste belge Thierry 
Coljon revient sur le succès d’un 
artiste pluriel, en perpétuelle 
quête identitaire. Une bio express.
« Mais t’es Hutu ou Tutsi / 
Flamand ou Wallon / Bras ballants 
ou bras longs / Finalement t’es 
raciste / Mais t’es blanc ou t’es 
marron, hein. » Voici les quelques 
vers de la chanson « Bâtard », 
extraite du deuxième album de 
Stromae, Racine Carrée (2013), 
qui résument l’ambivalence 
dans laquelle l’artiste s’est 
vu enfermer. Si dans cette 
biographie, le journaliste belge 
Thierry Coljon, qui a rencontré 
le chanteur plusieurs fois lors 
d’entretiens au long cours pour le 
journal Le soir, tente d’expliquer 
les dessous d’un phénomène, il 
analyse moins les raisons d’un 
succès que le caractère pluriel 
qui définit le génie de Paul Van 
Haver, de son vrai nom. Ce métis 
né d’un père rwandais disparu 
trop tôt, Pierre Rutare, architecte 
installé à Kigali, et d’une mère 
belge, Miranda Van Haver.
À la recherche du père perdu
« Papa était invisible. Je ne l’ai 
pratiquement pas connu, juste 
vu trois ou quatre fois. Ce n’est 
que plus tard que j’ai compris 
qu’il était mort dans le génocide 
rwandais. On ne me l’a pas dit 
tout de suite mais j’ai fait des 
recoupements », confie-t-il au 

journaliste en 2010. Stromae 
cherche son père et le formule 
explicitement dans sa chanson 
à succès « Papaoutai », mais il 
se cherche surtout lui-même. 
D’abord en empruntant le pseudo 
d’Opsmaestro et en camouflant sa 
frêle silhouette dans des baggy. 
Il a 15 ans, et chez les jésuites, à 
Saint-Paul, « il est le seul métis 
ou noir parmi des enfants qu’il 
considère tous comme des fils de 
bourgeois », relate Thierry Coljon. 
Popaul, comme le surnomment 
ses trois frères et sa sœur, fait 
pourtant bientôt la rencontre de 
Jean-Didier Longane, « d’origine 
africaine, comme lui », alias Jedi.
À l’aube des années 2000, 
ils forment ensemble le duo 
Suspicion. Le rappeur a 18 ans 
et s’impose sur la scène locale, 
à Laeken. Quatre ans plus tard, 
« Paul réfléchit. C’est là l’une de 
ses plus grandes qualités. Il sent 
bien qu’il lui manque quelque 
chose, que le rap lui résiste, 
qu’il n’y trouve pas vraiment sa 
place. » Le maestro autoproclamé 
conserve son nom de scène, mais 
opte pour sa variante en verlan. Il 
se cherche une fois encore. Après 
le pseudo, il lui faut trouver un 
style. Stromae abandonne ses 
pantalons bien trop grands et 
les troque contre des bermudas 
sages qu’il associe à des polos 
de jeune premier rehaussés d’un 

nœud papillon. Aux pieds, des 
chaussettes glissées dans des 
mocassins lui montent jusqu’aux 
genoux. Musicalement, aussi « 
il doit évoluer, quitter le cocon 
du rap, pour aller voir ailleurs, 
innover, mêler d’avantage les 
styles musicaux qu’il apprécie 
depuis sa prime enfance (…) la 
rumba congolaise de Franco, 
de Papa Wemba ou de Koffi 
Olomide. » Nous sommes en 
2010 et celui que la Belgique voit 
comme le nouveau Brel débarque 
avec son hymne électro, « Alors 
on danse », issu de son premier 
album Cheese.

Retour aux sources
Mais Stromae ne veut 
certainement pas être l’homme 
d’un seul tube. Avec Racine carré, 
un deuxième album en forme de 
retour aux sources pour celui 

qui n’est allé au Rwanda qu’une 
seule fois avec son père, à l’âge 
de 5 ans, enchaîne les tubes (« 
Formidable », « Papaoutai »…) 
Et les prestations. Après 192 
dates effectuées partout dans le 
monde, il est temps pour lui de 
jouer au pays. « Paul est ici pour 
connaître l’histoire de son père 
et mieux se connaître lui-même. 
Avec sa famille, il tient à visiter 
le mémorial du génocide, qui, 
depuis 2004, marque durablement 
ses visiteurs, raconte Thierry 
Coljon. S’il termine ses deux ans 
de tournée à Kigali, ce n’est pas 
un hasard. La boucle est bouclée. 
Racine carrée trouve ici tout son 
sens, vu ses doubles racines. 
Stromae l’a redit sur la scène 
de Kigali, devant les vingt mille 
personnes réunies au stade, il est 
à moitié belge, à moitié rwandais. 

» En jouant au Rwanda, l’enfant 
prodige se trouve et trouve une 
partie de son public. « Le fait 
que Stromae propose un concept 
original basé sur la danse compte 
beaucoup. C’est le handicap d’un 
Jadi ou d’un Corneille dont le 
style touche moins les jeunes ici 
», décryptera auprès du journaliste 
l’oncle par alliance de Stromae, 
Albert Brion Rudagingwa. Mais 
le maestro est épuisé.
Et, c’est à l’abri des radars 
médiatiques qu’il poursuit 
son chemin, en réalisant des 
clips pour d’autres artistes, ou 
en créant sa marque Mosaert 
inspirée des sapeurs congolais 
avec son épouse Coralie Barbier. 
Il lui faudra huit ans et demi de 
pause, après Racine carrée, pour 
accoucher d’un troisième album, 
Multitude, en mars 2022. Un 
opus qui porte bien son nom, pour 
l’artiste multiple qu’il est, dans 
lequel il revient sur sa « Santé » et 
« L’enfer » qu’il a vécu. « Paul ne 
compte pas reproduire les mêmes 
erreurs que lors de sa précédente 
tournée qui l’avait épuisé au point 
de le pousser au burn-out. » Et 
malgré l’engouement du public 
rwandais, « il n’est pas pour le 
moment question de retourner en 
Afrique », confie Thierry Coljon.

La ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji, a effectué 
une visite d’inspection sur le 
terrain, le 05 mars 2023, pour 
constater l’état d’avancement de 
travaux de restauration menés 
par le ministère dans la wilaya 
d’Alger.
Mme Mouloudji a mis l’accent 
sur l’urgence de la finalisation de 
la restauration de trois bâtisses en 

particulier :
Villa Djenane Lakhdar
Située à El Madania, la villa date 
de l’époque ottomane (1800-
1820). Elle a été la demeure de 
Mouloud Feraoun jusqu’à son 
assassinat en 1962. Djenane 
Lakhdar s’étend sur 5,25 hectares. 
Il comprend un palais, un jardin, 
une étable, des dépendances, 
une fontaine, des jets d’eau 

et un bassin. Après l’arrêt des 
procédures administratives de 
restauration en 2013, la ministre a 
insisté sur la reprise du processus 
de réhabilitation.
Villa El Manzah
Nichée au cœur de La Casbah, 
la villa El Manzah est affiliée 
à l’Office National du Droit 
d’Auteur (ONDA). La ministre 
a décidé de la transformer en 

une “maison de l’artiste” : un 
espace regroupant les artistes et 
intellectuels algériens de toutes 
disciplines. D’où l’urgence 
de l’équiper pour assurer un 
environnement propice à la 
rencontre, à la concertation et au 
travail participatif.
Fort Turc
Le Fort Turc se situe dans la 
commune de Bordj El Kiffan. Il a 

été convenu de rouvrir le dossier 
de restauration du fort, qui avait 
été suspendu en 2008 après le 
lancement de travaux d’urgence. 
Le but étant donc de permettre son 
exploitation par des associations 
locales. Particulièrement celles 
actives dans le domaine du 
patrimoine et des industries 
traditionnelles.

Côte d’Ivoire  

une 16éme Afrik Fashion Week sur le thème de la diversité

Stromae, une biographie sur les dessous d’un phénomène

Patrimoine architectural

restauration imminente de trois bâtisses à Alger
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Pépites non anglo-
saxonnes, retour en force 
des années 1980-1990, 

femmes et environnement à 
l’honneur... Voici une sélection 
de séries poignantes, drôles ou 
angoissantes présentées jusqu’à 
vendredi au festival Séries 
Mania à Lille, dans le nord de la 
France.

Désastres écologiques
- «Abysses»: adapté du roman 
«L’essaim» de l’Allemand 
Frank Schätzing, ce thriller 
écologique (8 x 52 minutes) 
imagine la révolte du monde 
sous-marin contre les humains 
pollueurs, tandis que des 
scientifiques tentent d’empêcher 
l’apocalypse. Portée par 
l’actrice belge Cécile de France, 
cette série est coproduite par 
l’Alliance européenne (France 
Télévisions, Rai, ZDF).
- «The Fortress»: dans cette 
série d’anticipation (7 x 45 
min), la Norvège vit en autarcie 
derrière un mur et trie les 
réfugiés occidentaux, attirés par 
ce pays autosuffisant à l’abri des 
catastrophes... Jusqu’à l’arrivée 
d’une épidémie dévastatrice.
Fin de siècle sous pression
- «Little Bird»: cette fiction 
bouleversante (6 x 60 minutes) 
revient sur la rafle des années 
1960 au Canada, quand le 

gouvernement a arraché des 
milliers d’enfants autochtones 
à leurs parents pour les placer 
en famille d’accueil ou les faire 
adopter. Elle suit la quête d’une 
jeune femme pour retrouver 
sa famille biologique dans les 
années 1980.
- «Désobéir: le choix de Chantale 
Daigle»:cette série québecoise (6 
x 45 minutes) retrace la tempête 
médiatique et politique essuyée 
en 1989 par Chantale Daigle, 
traînée devant le tribunal par son 
ex-compagnon pour l’empêcher 
d’interrompre sa grossesse.

«Girl power»
- «Le pouvoir»: dans cette 

adaptation du best-seller de la 
Britannique Naomi Alderman, 

des adolescentes du monde 
entier développent le pouvoir 
d’électrocuter des gens à leur 
guise, renversant le rapport 

de force homme/femme. Elle 
sera disponible le 31 mars sur 
Amazon Prime Video, avec 

Toni Collette en tête d’affiche.
- «Les randonneuses»: six 
femmes, touchées de près ou 
de loin par le cancer, partent à 
l’assaut du Dôme de la Lauze, 
un sommet de près de 4.000 
mètres dans les Hautes-Alpes, 
en France. Clémentine Célarié, 
Alix Poisson ou encore Camille 
Chamoux figurent au casting de 

cette série française attendue 
prochainement sur TF1.

Grèce et Iran en embuscade
- «The Actor»: première série 
iranienne (26 x 52 minutes) 
sélectionnée en compétition 
internationale, «The Actor» 
suit deux brillants comédiens 
sans emploi qui mettent leur 
talent au service de particuliers, 
avant d’attirer l’attention 
d’une mystérieuse agence. On 
y retrouve notamment Navid 
Mohammadzadeh («La loi de 
Téhéran»).
- «Milky way»: première 
incursion en compétition 
également pour la Grèce avec 
cette série touchante et poétique 
sur le passage à l’âge adulte 
d’une lycéenne confrontée à une 
grossesse non désirée, dans une 
ville reculée de montagne.
Elle a été créée par Vasilis 
Kekatos, Palme d’Or du court-
métrage à Cannes en 2019.

«French touch»
- «Sous contrôle»: cette série 
politique décalée de la chaîne 
franco-allemande Arte (6 x 
30 minutes), dans la lignée de 
«Veep» et «Parlement», met 
en scène Léa Drucker dans la 
peau d’une directrice d’ONG 
catapultée ministre des Affaires 
étrangères, le jour où cinq 
Européens, dont deux Français, 

sont pris en otages par des 
terroristes au Sahel.
-«Aspergirl»: récemment 
séparée de son conjoint, Louison 
(Nicole Ferroni) se découvre 
autiste Asperger à 38 ans et fait 
tout pour le dissimuler afin de 
conserver la garde de son fils, 
diagnostiqué en même temps 
qu’elle. Ces dix épisodes de 22 
minutes abordent avec humour 
et tendresse un thème peu vu sur 
le petit écran. Sur OCS le 6 avril.
- «Les gouttes de dieu»: cette co-
production franco-américano-

japonaise (8 x 55 minutes) est 

adaptée du manga à succès de 

Tadashi Agi. Située entre Tokyo 

et les vignobles français, elle 

suit la lutte entre Camille, fille 
d’une figure emblématique de 
l’œnologie décédée, et Issei 

Tomine (Tomohisa Yamashita), 

«fils spirituel» du défunt, 
pour hériter de la plus grande 

collection de vins au monde. Sur 

Apple TV+ à partir du 21 avril.

Il y a environ deux ans, Quentin 
Tarantino annonçait sa décision 
de remiser sa caméra au placard 
pour se concentrer sur l’écriture 
et être plus près de sa famille. 
Mais on dirait que l’envie 
de retrouver les plateaux de 
tournage le démange déjà… 
pour un dernier round.
D’après des sources proches 
interrogées par le Hollywood 
Reporter, Quentin Tarantino 
aurait mis le point final à un 
scénario intitulé The Movie 
Critic. Un film qui serait - cette 

fois-ci - son tout dernier et dont 
le tournage pourrait démarrer 
dès cet automne. La trame 
tournerait autour d’une critique 
de cinéma dans le Los Angeles 
des années 70.
Enfin, le modèle du personnage 
ne serait autre que Pauline Kael, 
critique aussi respectée que 
redoutée dans le Hollywood de 
l’époque.
Un dernier pour la route
Si Quentin Tarantino n’a pour 
l’heure fait aucun commentaire 
concernant ces bruits de couloir, 

il avait laissé entendre qu’il était 
prêt à sortir de sa retraite il y a 
quelques mois. Au détour d’une 
rencontre autour de son livre 
Cinema Speculation organisée 
en novembre dernier, il avait 
évoqué la possibilité de passer 
derrière la caméra pour une série 
en 2023.
Alors même si rien de tout ça 
n’est confirmé, quelque chose 
nous dit que Quentin Tarantino 
est loin d’avoir tourné son 
dernier plan !

Sarah Ferguson n’oubliera 
jamais ce soir où elle s’est fait 
arrêter par la police avec Lady 
Diana. C’était en 1986, lors de 
son enterrement de vie de jeune 
fille, juste avant son mariage 
avec le prince Andrew. Et les 
deux membres de la famille 
royale avaient eu la riche idée 
de se déguiser en policières !
« C’était extraordinaire, parce 
que nous sommes allées en 
boîte de nuit et, bien sûr, aller 
en boîte avec la princesse de 
Galles, ce n’était pas rien », a 

raconté la duchesse d’York lors 
d’un passage sur le plateau du 
Kelly Clarkson Show.
« Nous nous sommes assises, 
et le serveur est venu vers nous 
et a dit : “Excusez-moi, c’est 
un club pour membres, on 
vient pour s’amuser et nous ne 
servons pas de policiers ici”. » 
Mais ce n’est qu’une fois parties 
de l’établissement qu’elles ont 
croisé le chemin de vrais agents 
des forces de l’ordre!
Dans le panier à salade
« On s’est retrouvées à l’arrière 

de la camionnette (de police) » a 

continué Sarah Ferguson, après 

avoir expliqué qu’elles avaient 

été interpellées au prétexte 

d’avoir cherché à se faire passer 

pour des policières. Toutefois, 

les agents se sont vite rendu 

compte de l’identité des jeunes 

femmes et se sont empressés de 

les relâcher !

Environnement, «girl power»

 Aperçu des créations à l’honneur à Séries Mania

Quentin Tarantino serait prêt à s’atteler à son tout dernier 
film dès cet automne

Sarah Ferguson révèle qu’elle s’est fait arrêter 
par la police avec Lady Di 
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Les membres de 
la communauté 
algérienne établie 

en France ont organisé, 
dimanche au cœur de 
la capitale française 
Paris, un rassemblement 
pour célébrer la fête de 
la Victoire (19 mars), 
exprimer leur attachement 
à leur mère patrie et saluer 
les acquis remportés à la 
faveur du programme du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Brandissant le drapeau 
national et scandant des 
slogans de soutien et de 
fierté d’appartenir à leur 
mère patrie en cette journée 
qui revêt une symbolique 
historique, ces Algériens, 
femmes et hommes, 
rassemblés en masse sur une 
place publique à Paris, ont 
exprimé leur attachement à 
«la souveraineté nationale» 
et fustigé «les suppôts et 
traitres» déchaînés contre 
leur propre pays.
«Vive l’Algérie», «Vive 
le président Tebboune», 
«Vive l’Armée nationale 
populaire» et «Gloire à 
nos martyrs», c’est par ces 
slogans que les membres de 
la communauté algérienne 
ont tenu à rendre hommage 
à leur pays en brandissant 
des portraits de chouhada 
de la Guerre libération 
nationale et de symboles 
de la résistance nationale 
et en entonnant l’hymne 
national.
Un rassemblement qui 
traduit le rejet par les 
Algériens établis à 
l’étranger des complots 
ourdis contre l’Algérie et 
de la campagne haineuse 
et systémique visant à 
frapper sa stabilité, tout en 
dénonçant «les traîtres et 
suppôts qui veulent attenter 
au pays, pour servir les 
intérêts et les objectifs de 
pays hostiles à l’Algérie».
C’est aussi une opportunité 
pour exprimer leur soutien 

à leurs dirigeants et leur 
attachement à la stabilité et 
à la sécurité de leur mère 
patrie, et rendre hommage à 
l’ANP qui veille à protéger 
le territoire national et la 
sécurité des citoyens.
Zoulikha Zitouni, une 
Algérienne ayant pris part à 
ce rassemblement, a appelé 
tous les Algériens tant à 
l’intérieur du pays qu’à 
l’étranger à s’unir autour du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
face à ceux qui conspirent 
contre leur propre pays.
La célébration de la fête 
de la Victoire se veut «une 
date précieuse pour tous les 
Algériens à l’intérieur du 
pays et à l’étranger», a-t-
elle dit.
Un autre Algérien participant 
au rassemblement a appelé 
à «se dresser tel un seul 
homme face aux traîtres 
et comploteurs», scandant 
«vive l’Algérie libre et 
indépendante à jamais...
Gloire à nos vaillants 
martyrs».
Cette manifestation revêt 
une grande symbolique, 
d’autant que l’Algérie 

nouvelle avance à pas 
surs vers la concrétisation 
d’acquis nationaux 
remportés à l’intérieur 
du pays et à l’étranger, 
attachée à ses constantes et 
principes, à sa souveraineté 
et à son unité nationale, 
et déterminée à lutter 
contre toutes les tentatives 
hostiles qui ciblent l’Etat 
et à éradiquer les groupes 
terroristes qui tentent de 
la déstabiliser et de porter 
atteinte à son intégrité 
territoriale et à l’unité de 
son peuple sur lequel elle 
compte pour s’unir autour 
de ses dirigeants face à ceux 
qui tentent de porter atteinte 
à l’Algérie des martyrs».
Ce rassemblement 
intervient en soutien au 
processus en cours contre 
les campagnes enragées 
qui ciblent les symboles 
de l’Etat algérien et sa 
souveraineté, après ses 
dernières positions sur le 
plan mondial et son retour 
en force sur le paysage 
politique international, 
grâce à la force de sa 
diplomatie dont les repères 
ont été tracés par le président 

Tebboune et qui a permis 
de réaliser des succès, à 
l’instar de la relance de 
la cause palestinienne 
centrale et la réunification 
des rangs de ses factions, 
en sus de son soutien aux 
causes justes et son rejet du 
colonialisme, dont la cause 
sahraouie, dernière colonie 
en Afrique.
Pour rappel, des 
personnalités artistiques et 
médiatiques algériennes et 
des militants avaient lancé 
des appels à la communauté 
nationale établie en France 
pour participer, dimanche, 
à une manifestation à 
Paris en vue d’exprimer 
l’attachement des membres 
de la diaspora nationale 
établie à l’étranger à 
l’instar de la France, à leur 
mère patrie et défendre «la 
souveraineté nationale et 
les intérêts du pays, mais 
aussi faire front uni contre 
les conspirateurs et les 
traîtres, suppôts de parties 
ennemies».
A son tour, le Mouvement 
dynamique de la 
communauté algérienne 
établie en France (Moudaf) 

a indiqué, dans un 
communiqué rendu public 
à l’occasion de la Fête de 
la Victoire, que «le cœur 
des Algériens déborde 
de compassion, de fierté 
et d’émotions devant les 
sacrifices uniques de leurs 
aînés», ajoutant que les 
«Accords d’Evian ont 
été signés entre l’Algérie 
et la France, grâce à la 
détermination absolue du 
peuple algérien à obtenir 
son indépendance».
Le Mouvement a indiqué 
dans son texte intitulé «La 
mémoire combat l’oubli», 
que le peuple algérien avait 
saisi son destin à pleines 
mains pour récupérer son 
droit le plus humain : la 
liberté».
Le Mouvement ajoute 
également que «la jeunesse 
algérienne est lucide et 
consciente de l’héritage 
qui lui a été transmis. Un 
héritage noble, glorieux 
et débordant de prestige», 
précisant que «le regard 
des jeunes croise encore 
celui de leurs aînés et la 
transmission continue, car 
elle est nécessaire».

Fête de la Victoire:

 La communauté algérienne en France exprime 
son attachement à la patrie


